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- Comisión Nacional de -
- Hidrocarburos - ,r_ --

- ' 

-Habiéndose _ verificado el quórum, la Comisionada P_orres -declaró_ 
instalada la sesión y se sometió a consideración del Órga_no de Gobierno 

_ el Orden_ del Día, mismo que fue aprobado por unanimidad, en los 
- - - - - - - ' 

-_ • siguientes-términos: 

. ~-- -

Orden del Día 

1.- Aprobación del Orden del Día 

U.- Asuntos para autorización 

- - - - - -
_ 11.1 Resolución por -la que la Comisión -Nacional - de Hidrocarburos se 

pronuncia sobre el Plan de Desarrollo para la Extracción presentado por 
Pemex Exploración y Producción correspo~diente a la Asignación AE-
0151-Uchukil Campo ~uuk. 

-

11.2 Resolución por la que la Comisión- Nacion'al de- Hidro~arburos se 
pronuncia sobre la modificación al Plan de-Desarrollo para la Extracdón 
presentado por Pemex Exploración y Producción correspondiente a la _ -

- -Asignación A-0003-M-Campo Agave. 

11.3 Resolución -por -la que la - Comisión Nacional de Hidrocarl:Juros se -
pronuncia sobre la modificación al Plan de Desarrollo para la Extracción 
presentado por Pemex Exploración y Producción correspondiente a la 
Asignación A,0354-M-Campo Tumut. 

11.4 _Resolución por la que la Comisión Nacional de Hidrocarburos-se pronuncia -
sobre la solicitud de Newpek Exploración y_Éxtracción, S.A. de C.V. para 
realiza_r la perforación del pozo exploratorio terrestre Treviño-2001EXP. 

- _- 11.1 

11.- Asuntos para autorización 

- Resolución por la que la Comisión Nacional 
de Hidrocarburos_ se pronuncia sobre_ el 
Plan de -Desarroll4) para la Extracción~ - -

[l)Jries<elil~ollol@ ¡il@W ~'iemreu IEu[l)Jíl@rolldiiSilil lJ -
~r@ol~«::d<IÍ>lil «::(l]rr~!SlflJIJJlílolirelíl~te ai ílai 

Asfiglílaidólíl AIE-1Dl1:Si1•·1Lld1~!tfiíl ICaim[PJ(I] §~~~-

Sexagésima Primera Sesión Extraordinaria 15 de octubre de 2019 

2 
-,-_ - --- -

- -- ,_ 



::..-

-----=.::.. - _ _.::,. ____:___' ' 
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ce~ -.:eº :-_::-~ En desahogo de este punJo del Ori;len_del Día, la_Secretaria Ejecutiva, ton: 
- -- - -----~-. ·· 1avenia~d-~laComjsj~nad-a-Porres, diQ la palabra al hiaestr0Fra11c_is~o 

c:_-_---:':i'c_~C:a~teJ[Jnos PáefÓir~ctor Gener11 de Dictámenes de Extfaccióri. 
-----·----- --- ---- - - --- -~-- - - --- - - - - -- - -

--- -- - =--- :::_-_:- _____ - -~ ---- - _----::__ --- -

-.- La presentación y_los comént:arios sobre los temas, se desarrollaron en 
y ,- "los términosticté f contíriuac_íórt slftrans-criben: --- - - -

---- ---

--- -:-_=_:::--__:=-.~~c'"_=c=c" "c::OMISIQI\IA_[)A ALM_A ~MJ_~ _ _c:t~RORRES LÜNA.- Maestro Castellanos .. - -

=-- :~-=------ - Ollf~JQ_R GENÉfl/\[-DEc _OICTÁMENES- DE EXTRA(_CIÓN, - MAESTRO 
• _- ._e_:: •• _:=- -- FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.- Buenos días Comisionados, buenos días 

- : _- ~~1-:0
=-¿fa'°tgdos~~;;~-() lo comenta\;;órden delDía,-varifos-a presentar lo que es el _ 

_ ~cc=.c:cc ~~:2-c= Plan de [lesarrollo para la Extracc[óh_de ~la:Asignación AE-b_1!31-Uchukjl,. 
=-~~f~·-c_ :=-:c---:." -_d~"n{é sli~c~n_fr¡tactu~0,-e-n_t1( el ca-rnpo Suuk: Tenernos primeramente 
-,_ ,~-=-=---:.·c_cc:-;-:-:10 que es larelación cronológica. Este plan nCJ~_fu_e presentado el 12 de julio 
· - ~_.,-.-:j.~]' --j~d~ 2019. Se hizo la prevención a'e información el 24 de julio de 2019 y esta 
--:_=-:_:--~~:c._;=-= preverici6n fue atendida pÓr parte del ~peradorei día1 de agosto de 2018. 
~- =: =-: =- -:::"c:'.~;:i~--Posteriorrnente,se di~fa,declar~ción de suficiencia de información el 13 --- _- __ -_-_____ _____:-_ ...: - ___ _...: __ - --- -- -- ____ - --- - - - -- - -~~='~~,~==-~·-~="~ de agosto y el operador nos estuvo entregando información adicional de_ 
,,.~::~"º:"-= -:::___-__ -~acfaraciones qui{se le estuvieron sólicitando- en tres alcances diferentes,_:-
~~- -é::- - :;-: : Jiendo i último de.E?stos~l 29~d; ;e-ptiembre de 2019 y el día de hoy 15~cle 
;c:-:-·j~-_:t" -~-~-:c::c .. octug_r~~de2ol}l'tenemos la pi-1:_sentadón de la revisión que se~hizo y el -
~•- '-:H{"gc:.CCC'º/,· "aictamen del plan, e .-_. --":-- ---

- -_------ --~---- - ----- ---

· , .• -._,ce;~'-= ,. Pri~eramente, ;;-afu'of ¡vér lo q-üe ~611 · 1as características generales. de la 
,. . - - -- - ',_ - -· - - - - - - -- -- - - -

,', · - Asignación. Elóperadór es Pemex Exploración y Producéión. Tiene un área · 
·- C, · -- •• _-_ ·-= -~.=~.~de-Asignaciónde-1,107 km2. La fecha de Asignación fue el 28 de agosto de 

~~~~t~=-.-::~---~.=c~ 2Q).9 y tiene ~un_a vig~~Cia a_partir d~ esa fecha de 30 añci~.J:I tipo de 
__--i-:f ::: -; -:- --_• Asignación "es~ _ele e·xplo_r~ción_y extra~ciorí de -hidrocarburos. La_ 

_ ~ -_ _ ~- C:."er_oJ.Lirlcliªad-para realjzar_su_s_ac_1i_vi9-ª_d~spo_tiene limitación en cuanto a 
• .;:..,__ 

0
: _ _=c:;:c ~- c~lasformaciCJn~ geglcSgicas ytiene_gilin9anciª-s con la AE-0152-Uchukil, al 

~ ~ .~ :,~ '=-:;_-: :::: _ Oeste ce>_n la t\_~-:Cl_!42:::U_:ll_ukil_y al Este con la AE,0153-Uchukil. • 
-- -- --- ---- - - --- -- - --- ---- --------- - -- -

~il~.{-;i/ ~_¡--E;t.a Asignati6n ~e ~nt~e~tr~ ,;-cuna~ist_;ncia ap_r~~irnad_ade 35·~~ dg la 
._-_- ._----~--'=-~~~._ CQsta y ahora vamos a .ver lo que son las generalJdades del campo Suuk. 
;_ ,-,._--~•-¿~ -~-~ ~ Este campo que. está 'dentr~ deJá Asignación- tiene un área de 46 k~2• 

~=-=-=::':==- ---oc_:-e _ _.. .... Actuaf~entétiene dos. pozos qüe -se enéu~ntran taponados. -La edad 
:'_-----::; =--=ge-geológica ~;~qu1?s~ e;tá report;¡-nd6la producción es en el Mesozoico v 
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dentro del Mesozoico sería lo que es-el Cretácico Medio y Superior. Tiene 
- --"_una-porosidad promedio de 7.8%, una_densidad del aceite de 38.4 grados 

API, una temperatura de 155 ºC. la presión inicial que se identificó es una 
- presión alta-de 1,311 kg/cm2• la presión de saturac.ión la identifican a 165 

kg/cm2 y presenta una RGA de 115 m3/m3
. 

' 

El alcance del Plan de Desarrollo _está enfocado en extraer lo que sería la 
reserva 2P tanto en aceite y gas y para poder hacer esta recuperación de 

- _ estos volúmenes de hidrocarburos el-operador presenta un plan donde 
-está considerando perforar y terminar seis pozos. De estos seis pozos, van 

- - -
a ser con diferentes geometrías: tres van a ser tipo "J'' i otros tres van a 

- ser pozos horlzontales. Planea realizar 63 repar¡¡ciones ~enóres, va á 
instalar un dueto, una estructura ligera marina y posteriormente vá_ a 
realizar lo que son las actividades de(abandono, taponando los seis pozos 

-: y re_tir_ando la plataforma y el dueto. El volumen -que tiene proyectado o_ · 
planeado rec_uperar serían 60.98 millones de barriles en aceite, 39.86 miles 
de millones de pies cúbicos de gas que representan 67.55 millones de _ 

_ barriles de petróleo crudo equivalente. Esto al límite económico del campo -
que sería en el 2047. Tienen proyectada también una inversión total de -
479.58 millones de dólares y un gasto de operación de 207.19 millones de_ 
dólares. 

--- ' ---

- En la-parte derecha veíamos rápidamente la gráfica y donde estaba_n los 
pozos que se está iJroyectado perforar, los seis pozos. Y tenemos por allí- -
nosotros identificado que vamos a_ poner dentro de las áreas de 

- - 1 -

oportunidad que se presentan en este plan-es que vemos algunas áreas 
que están dentro de lo que sería el polígono del campo que pudieran tener 
oportunidad, hacia-el norte y_hacia_el este de la estructura. la siguiente por 

- favor. 

Aquí tenemos lo que están reportando -como, _11olum_en_: original de 
-_ hidrocarburos, serían 836 mill_ones en aceite, 5_43 miles de millones de pies_ 

- e cúbicos de gas y están reportando que tienen ellos reserva tanto probada, _ -
· probable y posible, que es en lo que se estarían en~ocando ellos en su plan 
súía principalmente en lo que sería la reserva probada y la probable que 
serían 31.7 en probada en aceite y 29.2 en lo que sería la probable. En el 
caso del gas tendrían 20.7 en lo que sería la probada y 19.2 miles de 
millones de pies cúbicos en lo que sería su reserva ¡probable. Ahora vamos 
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-. __ ~==?-c;:';c•~-.~:=: ª lo qué sería el cumplimiento del artículo 44 de la Ley de Hidrocarburos 
_:-:•:=:e:- -:-:--::_~-:--en lo quEise refiere-a latecnología y~I plan de producción que permitan ---

•- _ ---•·•----- .._.~•:;c n:_aximiza~tT~félct~{}t~recuperadón en condiciones económica menté . 
_ = __ ---~~- --- . v1a_bles,-- ; .,,~cc_~.c. __ ~ _. -e_: __ 

- - -- - ------ -- --- - -- ---~-=----=---=---- -=- --------=-----==- - -= 
_-sc~,_-c ~-e•• -"C: __ Aquí lo que vemos es. que el operador nos está -presentando cuatro . 

. .. e . =.,.- dTTereni:es alternativas de _extratción.0 Estas alternativas consideran el. 
- 1 - 1 ---- . -~ - . -- - -:-- - - - -- - • -~e::::=-_. 111js_mo número de• pozos, el mis_mo número de duetos y de ~structuras 

------- ---. -:_•.·.· '=cc_-c.=~~.~-:--:-_--, ligeras, en donde_ e_stán presentando las principales diferencias seríar1 la 
-. ~=.=-·=:--=c..--± • .-~~ :¡¡-rquitect-ura de _pozos ya que en la-alternativa 1 tódo_slos pozos serían de ~ 
-:_::: - ~.__ :::- - ::~~-:-; tipo ''J''.-En la aiterriatTv_a seleccioriaaa hac~n una combinación de tres -

- ::: -- _ pozoftipo:"J" v i:res pozos b(lfiz9ntal~s._En la aLt~rnativa 3 serían seis pozos 
_ c-.c, ~-• - _ ce~_- tipo_ "J'' tambi~n _y paraJa • .9_lt~rn_ªtiva 4 también· están poniendo ellos la_ - - · 

----=-.---- ~~=-~~~~-: combinaci6ncletresp0ozos tipo "J" v tres pozos tipo horizontales. También _.~--~~--~= ~--~, _ _c;verno;quela prl;cipaldi(erencia quetTenen las alternativas de e_xtracdón -
.'---_~~.---_c-=_5:=- -==¡stá en cuanto a-lasreparaciones menores que Van a llev_ar ªcabo.Dentro 
-•ic::c;.-~-::_~-c -_--- = :~d~ las alternativas, la qüe presenta el rri~jor i~cJicador económico podemos 

·- .~e:: E ~--=~~ Jte[que esla altern~ti\/a ? que és la que están-seÍeccionando, d_onde_eHos 
__ __·~-..-'.::.:_~--J:ie_nen JJ~ \/R_N_-arítes de impuestos ~e 1,629 millones de dólares, después 
~~~=i~~~.::_~"cfe\mpuestospresentan )58.60-millones .de dólares, -unVPI _de_361.3 _y_ 

=--•- - ~~c._.~·-· -:~-,~·c~P@-senfa lo que._se:ría 11na rel-ªción V_l'N/\/PI ele 4.Sfantes de impuestos y -
_ ~ ~--~-- ---~ {~T~º desputs de impuestos de 0.99._ --_.;._~ ~-:...:~c; :-- -_- - - -- ~- :-__ 

- -- . - - - - --

~ ~~ "--=-==-...-::-:::-::: -=.-_ J:s_tos.cJos __ úJtim9_s.c[iteri6:.5_~~1J los que _ge alguna u otra manera fueron los · 
= · -:..:.:=:':_=~:;:_:=--principales indicadores que to:m-ªron para seleccion_ar la alternativa 2,_ ya 

~ -.-~- __ ..... q_Lie-vaí@? de l=llas_y sobre t9d.9._lo_qué e~-la _alternatiya 4 está m-uy.cercana 
_" -. •~--"- ,~: ... en-indícadores}amblérí a-lo que sería la alternativa ganadora_:Pero ellos 

~- - - ~ -;:- ~,~_estáiseleci:io11anélola alternativa 2 y si vernos t_a_rnb_iérien la parte d_erecha -
_ :---~~- " ___ -:: :;:=: podemosolJservarlO queseríªola_~ªlt~rnªtivils de extracción. La que está 
.._.-:::-=_=:~::-,~-=::-=~==:_cón=pantos-ámarillossería la alternativa 2; donde se muestra lo que sería_
._:::::'-:-=-~ :-=.=-' =:_-.- el pronóstico de producción-tanto para el aceite como para el gas. Y en esta -

- ~~ ::C =-._--"-podern0s-o]5servar que fa que trae laproducción más riípido se:ría la _ 
- :-' -.:.-º' -\ "0 _,alternativa ganadora; qüe tafobién es parte -de_ los criterio_s que utilizaron_- -

- . 
----- ---

-- --_ ¿- -
- -

-- & -

l~~~f_,{;¿f!~1ii1?i:~~e::;;e~:;:~-:~;)q;;;ería.ya·el pronostTco··de-prod~ción. -cJ--
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- ---••--------e-----------, 
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desarrollo para finales del 2021 estarían poniendo en producción en aceite 
lo que serían prácticamente 12,000 barriles por día. La que sigue por favor. 
En cuanto al gas, igualmente empieza en 2020. Su límite económico 
también está en el 2047, la vigencia de la Asignación al 2049 y aquí 
prácticamente estarían produciendo arriba de los 7.5 miles de millones, de 
millones de pies cúbicos de pies diarios - perdón - de gas. 

Aquí tenemos el calendarizado de cómo es que se va a llevar a cabo la 
actividad que tienen programada. En 2020 al 2022 es cuando tienen 
proyectado ellos perforar y terminar estos seis pozos que van a estar 
dentro del campo. Va a haber reparaciones mayores prácticamente a lo 
largo de todo lo que es el ciclo de vida del proyecto hasta el 2047 que son 
67 reparaciones menores. Lo que es la estructura ligera y lo que es el dueto 
se van a estar instalando a finales de este año, en estos meses ya. Y, por 
último, en 2048 estarían realizando lo que sería el taponamiento de los seis 
pozos y el retiro de la infraestructura, tanto dueto como plataforma. 

Ahora vamos a lo que sería su Programa de Aprovechamiento de Gas 
Natural y aquí podemos ver que ellos durante todo el ciclo de vida también 
del proyecto, debido a que existe suficiente infraestructura del operador 
en todo lo que es esa zona marina, siempre estarían garantizando ellos 
estar dentro de lo que es la meta de aprovechamiento del 98%, puesto que 
la capacidad que tienen ellos instalada para el manejo de gas pues supera 
lo que serían los 200 millones de pies cúbicos diarios. Entonces esto 
garantiza qué puedan estar cumpliendo con su rneta de producción. Y 
ahora vamos a lo que serían los mecanismos de medición de la producción 
que tienen ellos identificados donde se va a estar midiendo la producción 
de este campo Suuk. 

Y lo que podemos ver aquí es que este campo va a estar bajando hacia lo 
que sería la plataforma Xikin-B. Posteriormente, a la plataforma Xikin-A. De 
ahí estaría yéndose la producción hasta lo que es la plataforma Xanab-C y 
de Xanab-C se manda a lo que sería la plat aforma Yaxché-A. Toda la 
producción de ahí en lo que sería flujo multifásico eistaría bajando hasta la 
Terminal Marítima de Dos Bocas, donde se estaría haciendo ya una 
medición de referencia, se estaría midiendo el agua y también se estaría 
saliendo lo que sería el agua para disponerse en los pozos de captación. Y 
las dos corrientes tanto de aceite como de gas al salir de la Terminal 
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1\/larítima tendríahuna medición de trasferencia en el caso del aceite para 
llegar aLCentro Comercializador de Crudo Palomas, donde sería el punto 
de medición fiscal. Y el gas se estaría -moviendo hacia la Estación de 
Compres_ión Litor_alcA, donde tendría una medición de referencia y una 
-medicióíl también 'de transferencia para posteriormente fiscalizar estos 

-_____ hidrocarburos e11 gas en el CPG Cactus y en -el CPG Nuevo Pemex. Así es 
. ,: · .. · c;;-mo estarían moviendo ellÓs la producción y como estarían midiend~ sus 

- ~:ftªiferéntes, ~st~rí~n ha~_iendo-:S_us dif~~é~i:es m_ediciones. - ~· -_ -
--- ------- --- - - - -=----__: _-,_.= 

ce __ -,~ --- - --- --- - --- --- --- -- -- - -- - - --- --- -- - -- - - - - -

====-:-= _c;_ccc==-: ~=--:-',;== ~b_orª_Vélrr}QS a lo que seyía el r::o_sto total ael proyecto que está compuesto 
~~-~~ :"2-º=c•':C~= = par inversiones/gasto de operación y otros egresos. Y aquí podemos ver -
•_.e -_-- ..-~~ --=:-:"_==-,.._--_~que eltot~l_del proyect~ s~rían 709.90 mJliones ae dólares los que estarían 
_ _ ce : -_ e:_~ divididos~el 78.23% en ~o_qüe_.seríael de~arrollo del _campo, En la etapa d~ _ -

-::- -=_-=- ~:C-~~=:-c:f producción téndi-ían el 11.89%,_elab_andono 6.62% y estarían destinando 
-:c~=:-:c:,=~-';-=~~t: ~por último el3"~6%'a fó-c¡uE(soo lofconceptos de itros egresos por el 
,¿~-;,:=_C:--':.,-" ~-=e-• ma~riejo de la'prciducción.en instalaciones fuefra de la Asignación._ • _ 
--7: ~----:: ___ ----::::------~-----~--= i ,_·1·. ~ .-,·¡=: : ·-·. :, -';", --,. __ ,1:..:! -i ,---___ - - -~ --=_ 

j_.-c- - --0 ••:~"'~ ~".:= Aquí tenemCls lo{resultados de la evaluación económica,-considerando la;-_ 
-=°---= ---- - ----=-= -premisas y resultado; de~la _Comisión _NacionaLLa producción de aceite 
cc-_-~_c_"-_-.c_:::'"" 0 -cc~ sería la misma que si(esti_mó por el operador, 60.98 millones _de _barriles. _ 
ce-_=:_-_-:_ ~_e_ :_'e-_:-;,--.~ Ta producción de gas sería 39:8s, descoritando lo que sería ~I gas no ~--=~ _ :c-_.-_-:-::~a-pri:niec~ada_del-2%riojpa 36~27~ Unpredo promedio del aceite de 6434 

:.= e-"- _:_~--•-.-" ~=dt51a!~sjior_ barriL El predo_ del gassería 4.54 dólares por mi~ar de pie 
-_ -~::- -__ ,- cúoico, una tasa de.descuento del 10%, un tipo de cambio de 20.5, lo que 

-; -· "-i-~ ~ z~ l'l()~ arroiaiía ~n=-vf1f;nt§Sjl'i irnpu~stC>s de 1,281 miHCJ~es de dólares. El 
_ :· - - , VPI sería de 34J.':l6 y la re_lació11 de_.YPN_ en VP_I antes de impuestos sería dé 

, -· , 
0

:._. __ _ , ~ _· 3.74y la-¡.elación beneficio/costo sería de 3.90 y todo esto nos estaría . _. .- . ~~c:::-~c~-==~--~,~ª~ªº también- ~orno resulfa_do_una TI_R del 73%, perdón. Después de 
;~=-=?=-=~=c~==:impuestos]o q-uetendríamos seríaconsiderando yael pago de impuestos 
-"~e::: '.; -~,.:::: _;_ ·/ y tarn~léíl dE? c_j~_r~c_hús.~N2s.:.dejaría 140;6 millone_s <ie- dófares en VPN~ El -_ 
e ~~ "' 0 ~ ~ ~~ - VPI serla igual 142.96c_l,,aJél¡¡c;ió_11 VPN/VPI después de impuestos s_ería de 
º ~"-:.:.-=:_-;,_,:==-:::=__}"~ -¡f41, la re~ación beneficio/costo de_-1:_._()9 y u~a_tasa_ interna de retorno del_ -
•~-=.=-~º~-=~--~_'-:" ~ 19%. Esos se>n lbs resultados que se obtienen de nuestra área de evaluación 

=-=- =-=-~~ = -- ;¡---~- ccfüf~i:éI~mlfis-~~:- se ~;il:rnn dentro_c~;lª CQ(Disió_n•~---_ 

- - -- _'I e~ ---Vamos ala-parte-de.las recomendaciones. Aquí, CQl110 se ha comentado en 
==-:_~~- - - ~--.t=- todos.estos campos,:como son'campos que van a ¡-;,i~ia;sú de;ar~oll~ y ~==,= -~---~ v~nep ~eJi-etap~' _de expiofación, pues se recomienda-- que tomen 
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información para que les ayude a ellos a mejorar ~·us mo~elos estáticos y_ 
dinámicos y confirmar los volúmenes de hidrocarburos tanto e-n volumen 
original como el volumen de reservas. Una vez que 'vayan perforando ellos 

-pozos, van a ir pudiendo tomar información y esto va a ayudar bastante a 
mejorar sus modelos y sus_expectativas de loque sii_rían las reservas. 

Otro aspecto importante que ponemos es que pueden ir ellos :a probar lo-
- que -sería el Jurásico Superior Kimmeridgiano, que en toda esta -zona 

sabemos que ha tenido producción en otros campos y sería importante que 
- puaieran probarlo para -ver -qué potencial pudieran observar en esta 

- __ formación.Ya en uno de los pozos, el Su-uk-lA,Jueron a probar, pero_no _ 
tuvieron resultados satisfactorios. Otro punto importante-que nos ayuda 

_- tanto para el volumen original como para las reservas es que tomen ellos 
-muestras de_ fluidos y hagan su caracterización: PVT; ya que en este 

~-rnoinento no tienen ün PVT representativo, no- tomaron núcleos. Hay 
bastante información que- no pudieron tomar y que sería impo-rtante que 
en los pozos que- se van a perforar ya dentro del desarrollo tomen esta 
información: Porque ahorita por ejemplo en el caso de los _PVT están 
trabajando ellos con un PVT del campo análogo que es Xanab .y está 
también este PVT a nivel Cretácico, pero sería importante que ellos tomen 
s_u propio PVT para poder caracterizar bien y co-nrirm,fr los volúmene~:de_ 
Yeserlias. 

También .lo que estamos poniendo nosotros es que a mediano pla-zo se 
verifique la factibilidad técnica y económica de poder implementar algún 
proceso de recuperación secundaria o mejorada, aimque el yacimiento de 
acuerdo a las características que tiene que es un yacimiento que anda" - -

- entre los_ 6,000 y los 6,500 metros y tiene 1,311 kg/:cm2 que es una presión -
muy alta, lo que pudimos observar en su prueba de producción es que la 
cáída de presión estaba muy fuerte. _O sea, estaban perdiendo entre lo que 

- es la transferencia de yacimiento-pozo 500 kg/crn2 {despÚés cuando el 
pozo lo cerraron tuvieron dos cierres durante su prueba de producción, 
uno d

0
e -120 y uno de 62. No vimos que alcanzara c1 recuperar la totalidad 

9_e la presión. -

_Entonces lo que queremos nosotros y por lo que recomendamos- esto a 
- pesar de que tiene muy alta presión es que lo caractericen bien porque no -

vaya a ser de alguna manera que el bloque esté aislado y no pudiera tener 

Sexagésima Primera Sesión Extraordinaria 15 de octubre de 2019 -

8 



_ comisión Nacional de-
Hidrocarbi.Jros 

-----

. ~ --- - - ::' "la_éhtr_a_clsidel acuífero. Esa evidericiajos daTapruelía de presión, entonces 
- =;_ e~-,= :°''.:__-_';:~=;por eso lo pone-m~s porq-uerio es -muy común que para yacimientos-de ~lta-
-i~:~= ~ --~=- - ~=e=~ presion y alta temperatura-recomendemos esto: Pero es derivad-o de l~s -
- ":..:::_;:;;-c:----=:'-~==--¡:~sultad_o1 qué analizamos n~otr~scde esa prueba. Y lo que tarnbién es 

-:;.-~¿='- ~::- .=:-; :-:-muy irnportantey está}~rn¡¡_ndo mucha r_elevancia es q-ue conforme vayan 
-=•- ~- ~-'.:-avanzando con-el\ivance deldesarrollo, la instalación de todos s-usductos 
· · ::_ i - ,/s]i~ pl~t;formas~~:Se-v~a la-;inergia q~~ tiene toda esta infraest~uctura 

.-;~-~~-=--_- -dentro-de lo- quesería elmísmo operádor Petróleos Mexicanos, pero que 
-- °" -~':-~~~=~-- ta_mbién se.'.":_estt'=-cc:iri~ªe_la'nc@=ya las áreas coritractuales-qu~e están' 

- = -= : __ ::_ - --aleclañafy_ qLleJ)U_ifferan incorporarse dentro de esta i_nfr_aestructura que_ 
- -- e•-::~ _-- _-:_ ellos esfan construyendo o dela que construyan los afros operadores para 

- - _- - = - -:~cci:¡ue haya una:"-sinergia-y de ·algu-n~ u otr-a ma-néfa ahorro de costos para 
-==-~-~=s--=--=-~- :---.:_ce_::_ -todos fos operadores ein construcc[o-ri\, manejo de la infraestructura. La 
--~ ~-~--=-='"~ -=:--c¡aes[gueporfavor.-:--=: -= "--~==~- =-=- -
- - -- - -- c:-::-_c-=-~·;---: _____ - -------=-=-~---=--· _.º ..'.._, ' -=~·-_:::::_--=-.__...;;...--
~ --- - - --- ---:--,--:::--=-=·::.:.= - ·---- - -~ -· . r ,· .- - -

~ •=•--=-~ ~~--- c~T9~~ ~-~1- anáílsis-~uif hicimos_ -:fue- én-- curnplimiento=_d=éja c_-_Ley d~ 
.=~- -. _-:"'.:-==:-=----:e Hid_ro_c:_a_rQ_u_r~,_ICJ_ "qlle sería _:el ·cumplimien_to de _!a ley -de_ Organos 
':e~ __ :::e:-~~ : =rRegLilaélóres Coordinados en Materia Energética, el cumplimiento de los 
~:=:~:;~~~?-==~ ~Line.Írriiento-s_de Planesde_la CNH, el cumplimiento de los Lineamientos 
--- - - - - ~ - ~- - ~~ :TécnicOs en Mat:er¡a- de-Medición de--1-fidroCarburos también de- lá-_Comisióri 
::' ::== 'c.º~~ -;_i_~~~y lo q-u~-;érf~n}as•o~posicion~; Técnicas de Aprovecha~iento del G_as -

é_~:c-=:~-==t~=:-.... ~ Náti.lral. Ér\ba1e¡Í tgdª estanormativ!dad hicim_os__nuestro _análisis -y 
e-..::= _c.::-:-:--:_=--~ llegamos_al resultado que derivado del anális_is qüe hemos presentado se 

- =-~= =:,.-..e::.)-=: propone el dictamen técnico en sentido favorable ci5n-respecto af Plan de 
:::-.-:.::-::-0::.c· ~ • Digirrollo p~ra-la ~xtra=cdó~=-a~CJtia_ao ª la Asignación AE.-oisl-Uchukil 

, _ . , :, CámpoSuuk,-presentado por Pemex Exploración y Producdón, mismo que 
• c.;

0
:,~:--"--.-·~ ~~{ de ser.aprobado estará vigente: a partir de su ap-robación y hasta que 

e:;·,_= c~~z~~--~ concluya la vigencia de la Asignación o posteriormente se apruebe alguna' 
~~=;-;: ~~-e:-~~--: :_ .;-: otr~m0:~i~5_~ci?n de este pian_.~La que sigue .• --=.~-~ .. ~~ ~ . -~--
? ..--:c .. :. :~ :--:C_''::_ - ErÍtonces loglle queremos:aquí'enf~tiiar-es quecon este campo~ que es el_ 
= • -~::_ ce-~;~:=_ ü-;-Tá ComisÍón est,Cterminanclo su 1area d-e-revisión -y aprobación de lo . 

~_: -- -"~.._.__..::::: cfüi -se~ían~p;;r~·'iJe los =20- campos-prioritarios de_ los que Pe111ex - -- - = 
= -=~~~ /-~ __ Explorac~n y"}'i-_oaucdó_n nos ha pr_esen_tado 17~de eljgs._ Dentro_ de-las- -

·--~:::"=--~~:_=[:_:-.~ __ revisiones que hemos hecho, tenemos que la revisión en promedio de ~=--:__~~-=:::::~~ _ _":_todos estos campos se hizo én,35.días natúrales. Esto con la intención de 
: __ :--:::- _ - =- :'e_: =_co_aéfyu11_a_r e_n la_nec_esidad que eri su mofoento manifestó el op_erador de, __ <"~-=- _ 

•-· .~.~· • . ~:;c;tt"JJ'".''l'i"J_i'"'"¡;a -oiª.""al:d~rod"'C;óo Toro,po?' " __ -___ --0 ~-= -=-=-::_- -

-ó_í~-~-~§- de~G~f~~-:6~~-:~:~--~~~--;__~---;~ ~-ei.igéS_i_~a Pri-rñefa· Sesión EXt-raOrdinÍ3Íia - 15 _de_octubre de 2019_ _ . . . . 
------------- -------------

_e_ ~'--"-~--•·--c·cc_· __ c __ -__ ._ 9- : .. · 

-· - - ------ -- -- ---~-- - -



Comisión Nacional de 
Hidrocarburos 

estos campos a producción. La CNH se avocó a hacer una revisión detallada 
y lo más rápida posible, cumpliendo con todo el marco normat ivo y se llegó 
a este resultado de los 35 días. 

También podemos ver que dentro de estos 17 campos prioritarios que de 
aprobarse hoy el campo Suuk serían los 17, podemos observar dentro de 
esta lámina lo que sería la distribución geográfica de estos campos, donde 
podemos observar que 14 de ellos están en lo que serían las aguas someras 
del golfo de México y los otros tres estarían dentro de tierra, lo que sería 
el campo Choco!, el campo Cibix y lo que sería lxachi que está ahí marcado 
con el número 6 que sería por la región de Veracruz. 

Aquí tenemos ya lo que sería la producción apilada de lo que estarían 
aportando todos los campos. Aquí es importante recalcar que la orden en 
el que están obedece no a las sesiones como se fueron aprobando, sino 
que obedece a la producción acumulada máxima que tendría cada uno de 
ellos. Lo que observamos es que el que tiene la mayor producción sería el 
campo lxachi y después posteriormente Xikin y Esah son los tres principales 
que aportarían la producción y después ya vienen los otros 14 campos 
apilados como se comentó de acuerdo a su producción acumulada. Y el 
pico máximo de producción lo tendríamos alrededor del 2022, donde se 
estarían acumulando en producción 307,000 barriles diarios en lo que sería 
aceite. La que sigue por favor. 

Para el caso del gas, igualmente estamos poniendo el orden de acuerdo a 
la máxima producción acumulada que va a tener cada uno de ellos y 
podemos ver que la máxima producción igualmente se mantiene con los 
tres campos principales que sería lxachi, Xikin y Cahua y apilando los otros 
14 en producción diaria tendríamos en promedio también para el 2022 un 
pico máximo de producción de 894 millones de pies cúbicos diarios. La que 
sigue por favor. 

Dentro de toda esta estrategia de los campos críticos como los llamó el 
operador, se van a estar perforando 119 pozos totales, que corresponden 
a 55 pozos terrestres y a 64 pozos marinos. Es como se estarían 
distribuyendo y ahí viene también lo que sería el vector de tiempo cómo 
va a estar el desarrollo, donde vemos que principalmente va a estar 
enfocado en lo que fue 2019 y lo que sería 2020 llegaría a su pico máximo 
de perforación y terminación de pozos, donde tendríamos 60 pozos. 
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------ --
~ --- - - ------ -------- - -

-_ --- - .·c_··•-=~=Aqu·í tenemo~ tarn-bién có~b est{distribuida la inversión y gasto operativo-

. ···•-~-:._: =-=e'-~~ de 1o(i7 campos y ~uí el ;rden como se están presentando en la tabla de. 
-~-::~-'_c=-_i~ 0 -=---=:~ la-:-dere_c:t,_a~es.t'.án acómodados de lo qu-e sería la rnayor inversión a la menor 
_ ~~:C: _:-~ ::e-::- :~ • inversión y vemos que en total lo~ 1Tcampos-n0s estarían sumando 16,087 • -
_,__ - - ~=--:C:-mfflones de dólares en totaT p~fino qué sería ~l_des_arrollo de estos 17 - -
' ·-- ·- . ~- :~arnpos; siendo-qbe_Ja prlndpal invir-sió~ está eri lo que sería el campo. 

'i. .- _ - ·1xachi que es_c_él45%, el ca-mpó XLkin q-ue representa el 13% y después el 
.· . ; ~::~';__e•;~: cárnpo-Esah co-n el 7o/;.Estos serían fas tres desarrollos que más inversión . 

- -· ·• ---- ~~:ci-' ·L_"'.:.requefir-ían "para p~rforar -y~t;rrninar. ;ui ins!aladonés. Eso -es - Lo.· que -·- ••. -
----- ~ -~ _.. ~c:::.=-. ... -i:raemos Comisionados . .:-·:=:_~-::--=-· _ 

~------ ------ - -- --- ------- -- - - __ - -~-

_- -_=_;-=: :,:=::=~~;=-~ COMISIONADA_c..l\lM_A .I\MÉRICA PORRES LUNA.-- -Gracias maestro 

:-~¿_~§:_;~-~~~ -Cast~ario:S,J;7\!gCiri_ comen_i:arío ComTsionados? C~misionado IVh:ireira. 
- --- -- --- - -

=~---:'°c .. ~:-"",.::_ :c_=-coM ISIQ[\J_.t\DOHECTOR MOREIRA RODRÍGUEZ.-Tengo una•pregunta. En la. 
- - figura 7del dictamen. técnico se-muestra uñ pronóstico-de-producción de - -

_·~~~;:.:-::}_-.~-~-=:__'aceite para este yadm¡'ento y si está poniendo un aj:iroducción máxima de 
•3-:~-• -:: e=-=. -e ·_c.- alr~dedor de 26;000 :-barriles: utilizando la_ reserva 3P. Sir, embargo; en ~- =-= --.::: .. ~ ·-· ninfuni-parte=aparecen -áctividades -para - la - reserva 3P. Entonces la 

:- ••:e .~ -'pregunla\.!s: lestoes nomás un:i-¡;specie
0

como cte -si a~aso se en~uentra · 
,º:_.., "-¡: ~-:c-~.~'°_-~informadón o_ de=verc1s s~-lla~ hacer algo con l;i 3P? ·• _-. · - - -

--- ---~ - -

=.- ·t~ ~•.::-;: _'_ .~DIRECTCJR --GEN_ERA1·fog .· DICTÁ_MENES . DE. EXJRACCIÓN, __ MAESTRO_ . 
~: -= :-"---_~; .. -,- :T:c FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.:Sipodernos, daro, ahorita lo atendemos •-
·-·. :e - ;._ ~ ="-=tcb-rn};io~ad~: _sC ahÍ\/ienen las ci_ifereiJ_tes-categoríasde reservas: _Ellos 

•• : ·
0
-:~-. -·.::· ~. esJ:án presentando aliorita lo que ~ería:el desarr_ollo sobre la 2P;que es lo 

I_I¡ · , " ,, . -- -- - - ---·: - ------=----- --- _-___ -::::-_-_::___ --- - , - , • 
'' · ' '' _·que les representaría _en este momento el menor riesgo geológico y era lo 

· .•· ;_=c.~ -i.;. ;::,.':. que comentábamósdesi:le el principio. Si pudié-ramos ir-a la lámina 8. En la 
· · "·~: --e_~ _':.::c-'.Jámi11f 8;omejO~ pe_rdó_n, a lalámin¡¡ 6 por favor.~ - " - • . ·_ . · · -

- - . ------ -~------- -- ------- ---

:-:

0

2°c~=""º'~:::--=.:c.:. .t\bf~ do_r,_dese explica cómo _est~n_e]os s{e acuerdo a la información q-ue 
:?.:-:{::=- -;-::_~ ~-~ - tienen deLpozo Suuk. Pqcternis ver nosotroscórno tienen -SlJS categorías. 
~~~~-:~::::-:_;:_--:- -.. dér~seri/a. 5_e~nf.9_cfill w!ii_cip_il1J1ente lo queseríá la qúe está coloreada 
:º·~~~-~~=- ->/ == enverdey en amarillo que les representa la.reserva probada y lo que sería 
~·-'e_ ,;~e~=:¿ f.· .~j:=1a~próhable y toio lo qu~ e;· la -parte anaranjada si podemos ver nosotros 

~cf---='=-~-.c~:-=t=_-__..-¡;¡- plano est.iéil col;r naranja porque fas pozos o el pozo descubridorpues -
--· - ___ ______ -:-se ve a .derta._distancia _de donde ·está_-(a_:_zona J1a.ranja. -Tambiér:1._Y~riJ_Qs~~ __e -- -_ 

•. -.•. · nosotros q-U~JJre;eríta dos altos estructurales, uno hacia_ eCNorte y afro~-- - -

;,,,.:::~:!"_''_17~-[i-::-:1:~;~::t:::· "'"'~:~::::,:::'"" ·• ü 
___ --, _____ --~---- __ - - -

,. : --- -----,- __ ~ - __ - -- -
'•----º-
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trataran de probar esas áreas de lo que sería el campo y el yacimiento para 
- =que pudieran hacer una recategorizaciónde sus reservas y en ese caso 

llegarían al potencial que presentan en esa liímina_ donde se ve apilada _lP, 

2P y 3P. 

COMISIONADO HÉCTOR MOREIRA RODRÍGUEZ.-' Gracias. -

COMISIONADA_ALMA AMÉRICA PORREf LUNA.- ¿Algún otro comentario? 

Comisionado Martínez, por favor. 

COMISIONADO NÉSTOR MARTÍNEZ ROMERO., Gracias~apctora Alma 

América. Pueden poner la lámina 11 por favor. Ahí están las alternativas de 

desarrollo _planteadas por el operador. Son cuatro, ya nos comentó el 

maestro Castellanos que la 2 es la más adecuada. T~ngo_ aquí varias dudas. 
Las reparaciones menores _es lo que diferencía fundamentalmente la 2 con 

la 1, por ejemplo. Con todas, de hecho, ¿no? Y tambiénhay otra cosa que 
dice otros egresos, que sería la segunda pregunta. ¿Qué so-n _esas 

reparaciones menores? 

DIRECTOR GENERAL - DE DICTÁMENES -DE EXTRACCIÓN, MAESTRO 

FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.- La mayoría de ellas ... -

COMISIONADO NÉSTOR MARTÍNEZ ROMERO.- En general, ¿n6? -

DIRECTOR GENERAL DE DICTÁMENES DE EXTRtl,CCIÓN, MAESTRO 

FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.- ¿Perdón? 

COMISIONADO NÉSTOR MARTÍNEZ ROMERO.- En general, ¿c-uáles son-? 

DIRECTOR. GENERAL DE DICTÁMENES DE _ EXTRACCIÓN, MAESTRO 

FRANCISCO CAST_ELLANOS PÁEZ.- Ah, sí. Son estimulaciones y limpiezas 

que traen ellos._La mayoría de estas actividades es lasque están poniendo. 

COMISIONADO NÉSTOR - MARTÍNEZ ROMERO.- OK, - entonces son 

estimulaciones y limpiezas. 

DIRECTOR GENERAL - DE DICTÁMENES DE EXTRACCIÓN, MAESTRO 

FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.- Y limpiezas, sí. Y lo que vemos también 
aquí es que la- variación se debe a la geometría que van a tener los pozos 

porque unos son tipo "J" y otros son tipo horizontales. 

'rgano de Gobierno Sexagésima Primera Sesión Extraordinaria 15 de octubre de 2019 

12 



• 1 ,' '-:- 1 -

---- - --

- _ _ _ -=- - Comisió11 Nacional de __ _ - -=-:-,~ - -:. _ _;--_ ... ~ -: 
-~-- ~;,-- __ ,:-_:: --=-~~~~- -~~~o~arburoS-:=--- .::::;:-~=~~-=--~~~~==-,~-=-· -_;, .~~, ~- ~ -_.--

--

- ~ -"~~;"~c-_---'~COMJSIONADO_ NÉSTOR MARTÍNEZ ROl\llER0.0 O sea; son esas dos cosas, -
_-::ic::::=:-::·:c:;':::~~:c~-=c---::no-solamerit~ -son :@S reparaciones menores. Si, porqu-e ahí se podría - -
~~=-=-~~-- -~ _:~ _:-~conduirque cómo es-pos-ible que con menor reparaciones menores tengan -

=="'- -::-;,::I =e'~ niayor produccióna~uniuladiperoes también por el tipo de terrtlihacíón: 
~, ---:-- ~ = -~--=-~ - - Eso era irn-portaríte comentarlo. la otra cuestión e~_ por qué otros egresos 

'= e-: - c:c C-:-=- nó @stán <;__o_nsidecados eft todas las alternativas, nada más en la alternativa 
i¡· ,·,: : ''.~ , _ 2. Porql.le todos_tLenen el costo dermanejo ae la producción fuera del área -

-J;::. - '-= -- ~::-=~9eAsignación.:C ____ ------~~ - - ___::--: _ __ _ __ 
--- -- - -- ----- -- ---- - -- - -- -

__ - :=:_-:__:' ;~=-=_--=- D_IREC:TQF{-GENJRAL QE DICTÁMENES D_E __::_EXTRACCIÓN, MAESTRO 
~c-cé_--_-~-=~:=--=:::__-:~-;"'c:Cc ERANCISCO•CASTELLANOS rÁEZ.-Si,_así es. 

~~-~~ --=-_~--: __ ;~ COMISIO~~[)ONÉs:rgR:MA~TÍf\JE]:'._R_OívfrRo~- Pero -no ie considera, no 
------ - -- - - -- - --. tiene nada ah 1. ==----~--==-"-'~ce=. ·=-ce=-- -

- -- - -------- -- -- - ----- -- - ----

- ----
---- - e_:_ - . -·- - - - - - - - ----- • 

~ :"---== ":-~~ =~ DIRECTOR~-"GENERAL· DE_ DICTÁMENES DE :_EXTRACCIÓN, -MAE_STB()" -
:-.- -;:c_;_==~"?-=_::-":FRANCISCO CASTELLANOS-,PÁEZ.~ No los consideraron, no los-pusimos más 
-----__ --------- - . -, .¡r , ; - - , ,- _ - _- =--· __ _ 

~:;-~~~_;_:e :=:_::~:-:_:-_:-__ -bien, pero· s[Jo~ considera. Prácticamente el 23._13 es -para -todas -1as 
= c.:~: :_~_ ·~ _ ~-_ altern-ativas.~·:'==-==-=~- - - -- - - - -

--- ----- --- - -,_·---'-,-_: '-º• - - -- --

- ----- -- - - -- ---- -~ - --- -

_- ~ _:-'--:~=-=-' '_'_=:c:2_~1s1c51\J},tf(j N_ÉSTQK I\/IARIÍNE]:'._ R()MERO.- Todas deberían -tenerlo, 
-::--=-}_-=_:::-ecc;-_-_:-c"'_~=ilVerdad? s;-_==::-c::ec_.:= - ~-

- -·---- ------~~~ -

- .- .=:f •- -=.'--~.= ~-;:T)IRECTOR G1fli_IRA.l - DE• DICTÁMENES QE EXTRACClÓN; = _MAESTRO 
::__='-'- ~ _:=-_ -~~ -__ FR-ANCISCO CASTELLANOS- PÁEZ. 0: Sí, porque están, esos otros egresos 
'.: .;_~-=e==:~ hace11_elLo~ un reparto operativ-o y hacen I_§ discretización en función de la 
, ·., "-:-: ~ ~ =-; producción que van a manejar. Entonces -si nos fijamos por ejemplo la _ 

-- , - - · __ : = alterriativi ganadór,e_ se tiene 6-0._9!fmillones de barriles y todos andan más 
. _ : ,~:, __ e~:: =e,•- o menQsénesa cantidad, Entonces esa discretización que hacen ellos para 

"'"' ·=~~:-=--tc:---==-=:_-:_:-_::~poder ide~tificar cu.ánto fe correspon_9eríaa es~~signac_ión en c~anto a los. 
º=,::- -~;, --~~--:; otrose-gresos_~í se cak_ula para las _6_tra_ftr~s, napa m_á_s que nosotros no la 

-_c_~~-~~-"'Sct'~=-=-·.Pusir:ilCJs.Pero;sí, sí está ca_lculado y está incluido en lo que sería el cákulQ 
~ =.-~=_::_:_~ =-~-_:----~ Be losilidicadores. Para la-próxima lo ponernos en to_das. 

f f=1-{~ ~ z=---i~~J512~~o}É~~º.~ ~~RT_L~Ei R()~Ef{().-c_ P_ue~ eta~:-=~¡ fT~~l los_ -
::e~-=-=~--~- ---=---___::-=--_:_-=---~------::---:m_d1cadores:r10 car_nb1an porque estan por_fuera, ya casi no cambian. La_otra -rr _- 1 --~=~:=c_•~_CCeslilá~i~~"30~¡Alparecer el comentario va ,a parecer como medio fuera 

- - -= --- -- --_ _ • deÜrclen, pero e; muy importante. Miren; el eje de las coordenadas dice 

~I ,;¡{~"Itiiª;;~;~:::~:'""~~•:::::"::,,a. · [:~~ • •...... 
-- --- ---------- ----------------------- - -------- - :=•_._--=~_c.__:c'_-=c~•-c-~='•_•••=-"'c"- e•~=---=--:_,,_: 13•'c-~:- -- •-: 

- - - -- ------------.. - - -- ~ 

,,:,,_ --



Comisión Nacional de 
Hidrocarburos 

pronóstico de producción. Yo creo que no deberíamos de poner 
"producción de aceite", sino "pronóstico de producción de aceite". 

/; 

DIRECTOR GENERAL DE DICTÁMENES DE EXTRACCIÓN, MAESTRO 
FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.- OK, así lo manejamos. 

COMISIONADO NÉSTOR MARTÍNEZ ROMERO.- Definitivamente si alguien 
lo ve por fuera pues dice es que esto es seguro al 100% y lo hemos 
comentado muchas veces aquí que pues los planes van cambiando. Ojalá y 
tengamos más que eso. ¿Verdad? Pero todo va a depender en la medida 
que vayan desarrollando los campos. Entonces campos prioritarios, perfil 
de aceite podría quedar ahí arriba, pero acá abajo pronóstico de 
producción de aceite o ahí arriba pronóstico de perfil de aceite. De alguna 
forma que diera una visión de que es un pronóstico y este pronóstico está 
basado en los planes que Petróleos Mexicanos ha propuesto a la Comisión 
Nacional de Hidrocarburos y que nosotros hemos aceptado. 

DIRECTOR GENERAL DE DICTÁMENES DE EXTRACCIÓN, MAESTRO 
FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.- Si, lo consideramos doctor. Y sí, sí es 
importante porque todo este pronóstico de producción está en función de 
lo que nos presentaron en cada uno de los planes con la información que 
tienen en este momento. 

COMISIONADO NÉSTOR MARTÍNEZ ROMERO.- Estas últimas láminas de la 
presentación son muy, dan un ejemplo claro de cómo se ha ido avanzando 
con estos 20 campos que yo no les llamaría priorit arios porque creo que 
hay otros más que producen mucho más que serían prioritarios, y no 
críticos como lo dijiste en la presentación. Pero bueno, así se conocen 
como campos prioritarios porque finalmente pues nos dan una visión clara 
de cómo vamos y además en tiempos récord y eso es importante 
enfatizarlo. 

DIRECTOR GENERAL DE DICTÁMENES DE EXTRACCIÓN, MAESTRO 
FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.- Sí. Un punto final también que 
quisiéramos comentar es que en esta lámina pues resumimos la actividad 
que hizo el operador de presentarnos sus planes a revisión, a dictamen, 
sean aprobados y estamos en espera de que nos presenten los últimos tres 
que sería Valeriana, Suuk y Jaatsul. 
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COMISIONADO NÉSTOR MARTÍNEZ ROMERO.- Es lo que yo comentaba, 
que ya está a valor presente neto, pero como que nos convendría tener. 

DIRECTOR GENERAL DE DICTÁMENES DE EXTRACCIÓN, MAESTRO 
FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.- No es valor presente, es como estimaron 
ellos ahorita en 2019 sus inversiones. Es valor corriente, no lo han 

deflactado. 

COMISIONADO NÉSTOR MARTÍNEZ ROMERO.- Valor corriente, está bien. 

DIRECTOR GENERAL DE DICTÁMENES DE EXTRACCIÓN, MAESTRO 

FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.- Y la otra es que sí tenemos esa, digamos, 
ese pronóstico/comportamiento de la inversión en el tiempo, nada más 

que no lo pusimos ahorita en esta presentación, pero sí lo tenemos 

disponible. 

COMISIONADO NÉSTOR MARTÍNEZ ROMERO.- Porque creo que estas 
láminas son bien interesantes, nos da una visión de cómo van avanzando. 
Pero cuando la gente que tiene que ver con los dineros, Secretaría de 
Hacienda, otros más, pues como que yo creo que sí les interesaría ver cómo 

es esa erogación en el tiempo. 

DIRECTOR GENERAL DE DICTÁMENES DE EXTRACCIÓN, MAESTRO 

FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.- El requerimiento de recursos. 

COMISIONADO NÉSTOR MARTÍNEZ ROMERO.- Porque además aquí 
sumamos los dos, la inversión y el gasto operativo. Entonces la inversión 
tiene un comportamiento y el gasto operativo tiene otro comportamiento 
diferente. El gasto operativo se supone que debiera de ir incrementándose 
en el tiempo, pero bueno, en cambio la inversión es un pico y después es 
una bajada. ¿No? Ah, pues ahí lo tienen, ahí está. 

DIRECTOR GENERAL DE DICTÁMENES DE EXTRACCIÓN, MAESTRO 
FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.- Si, aquí lo tenemos. Lo vamos a poner 
también de forma gráfica, pero aquí est á como está cada uno de los gastos 
tanto lo que sería CAPEX, lo que es inversión capitalizable y todo lo que 

/ sería el costo operativo que es el OPEX. 
I¡ 

COMISIONADO NÉSTOR MARTÍNEZ ROMERO.- Pues felicidades porque 
estas láminas están mucho, muy claras. Siempre se hacen los comentarios 
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· de la categorización de las reservas abajo de la probada y de la probable, 

· e- la ponen ellos en reserva posible porque no tienen bien definido el 

contacto del acuífero . 

. - COM-ISIONADA ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.a Y dicen que el pozo llegó -. 

hasta el Jurásico. 

DIRECTOR GENERAL DE DICTÁMENES DE EXTRACCIÓN, MAESTRO 
. FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.- Si, es el pozo Suuk-lA. ¿Verdad? 

. ' 

COMISIONADAALMA AMÉRICAPORRES LUNA.- El Suuk-lA. 

DIRECTOR GENERAL - DE . DICTÁMENES DE EXTRACCIÓN, -MAESTRO -

FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.- Suuk-lA llegó hasta Jurásico, probó, pero 

salió invadido. 

COMISIONADA ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.- OK. Y digamos -

: _aparentemente todo esto, o sea, todo lo que es Cretácico, el Cretácico 

Inferior no es: 
1 - -

DIRECTOR GENERAL DE DICTÁMENES DE EXTRACCIÓN, .. MAESTRO 

FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.- No. Sefueron al medio y al superior. 
- - ,- ---

•. ",--- 'COMISIONADA ALMA AMÉRICA POR RES LUNA.- Al medio y _aLsuperior. 

DIRECTOR .·GENERAL DE DICTÁMENES DE. EXTRACCIÓN, MAESTRO -
- - - - - 1 - -

- FRANCISCO CASTELLANOS f'ÁEZ."Exacto. 

COMISIONADA ALMA AMÉRICA POR RES LUNA.- Osea,a-mí lo que me da la 

_ ce- impr_esión es de que la parte de los otros, digamos las otras estructuras que 
están presente al Este y al Norte ya no son el yacimiento, sino nada más va •· 

a ser el yacimiento donde van a perforar. Entonces casi, casi los primeros 
pozos que supongo van a la 2P van· a ser com·o sus delimitadores,_. 

DIRECTOR GENERAL DE DICTÁMENES DE EXTRACCIÓN~ MAESTRO 

FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.-Así es. 
- - - - - - -

./ / _ -. COMISIONADA ALMA AMÉ_RICA PORRES LUNA.- El punto 'aquí es de qÚe, y 
/,, bueno; todo su desarrollo se va sobre la 2P que sí es correcto. El punto es . 

que al final de cuentas el área total es mucho-más grande de la que de 

verdad se vería técnicamente con la información que tenemos en este 
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_ -- __ - 'CoriliSióri-Nadoflal de --- --_-·---= ' 

--- -~~-~i=-~---HicfíóCarbiiroS -~ _"---

- -- -

_:-c~c;;"~~~--=c:=--:- -rnon,entsJ y parecería que el 1aci_miento de~de mi punto de vista ya lo 
~ _ _ ·_.-·- .~ .. ~ ·_= c!!~n_en__d~l~mitad_o con _La 2P n-acla más, O sea, arní esa es la impresión que 
~ •e~-~="'•-::: •~_.~_m_EcsJa:,l\hi !O-OeJO._- __ - - _cc·-:_.c.- -~ _- - . _ _ _ _ _ 

'--=--=..:--~ --= --~ Y tengo-otra pregunta porq-ue ·una de las recomendaciones no me_parece 
• ·-lógica quei:i~11e que:veYcon e_valuar.el potencial productor en el Jurásico· 

'' • • .' 1• ., --~ -~ - ·Sup~rior~ o :sea, queh_osotros la estamos dando. Creo que los pozos ya son . 
- ,...:1 '- '. -'- •-- - --------::--_-_-_-::- ----_-- . --- -- -- - -_ - . - ' -. ·•.••_-~-=-~-=-~_e de desarrollo y van a ir aLCretácico Superior y Medio, según entendí que 

_-;_-. :_c=c=-0 •cc:cc:--:~aníestáelyacimiento::_· -- --::. ~--

·-:=:ce:__::-::-- - -- DIRECTOR GENERAL-:: DE DICTÁMENES DE - EXTRACCIÓN,. MAESTRO -
- • - = ~-:'-FRAN_cis_c::QCAS_TE_LLANÓSPÁEZ.:::Así és. -: .. 

--- - __ - _- __ --·_---- --_- __ -- -
- ------ ------ -

- ='.~:.- ·=-"".c:º~~,_-_CQMlSfONAóA ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.- -El ir-a, o sea, esta 
_:..i~:::;-;_: =:_--_-e:~.,:~_ recornendaªón - q-ue estamos~ h.acié11do dé_ ir a evaJuar eC potencial • 
- - -- -= < :: productor del Jurásico Superior, eso significaría que estamos proponiendo 
- -~:C~ce-:--:~~~~ih.~cer pozos explorátorios en uh campo que estan\os desarr<:Jllan_do: o sea,: 

-~ ~ = ~~=--~ :'__~-esdedrhacerlosmás profundos:~>- : _.'e: _=c-: - .. - -• •. __ · '" . 
--- -----..::e=-=---~-~-=-_:_=-=--=---=----=-~:;-_ _:___:_.•:,__ ----- -

- - •~_ce~=•==-~- .•[J!fl.E(TQ-R---GENERt,L ~[)E _Dl(_TÁMENES DE EXTRACCIÓN,-~ MAESTRO 
:·c=c-: =---::e~ ~ FRÁNCISCOCASTELLANOS PÁEZ.-Sí;:c _-_ 

------- -- -----

•·· ~ 0 :-:.•.· -_:: ~ -C:_()MISIO-NA_DA_ ALl\i1i-AM_ERICA P-ORRES LU-ríiA.- ¿Eso ;s lo que quisimos 

-~ · · - --· - -~ _-iDIRECTOF{_ C:iE_f\JERAL "DE DICTÁMENES QE __ EXTRACCIÓN, MAESTRO 
. · ··:. ~. -- -~-_ - FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ:cS(Lo que pasa es-que, como se comentó 
' :. •· ' :~-C:~- al i~iZi9~JiAE1of a_ví/tieriej2.t_ivÍdad dé extracción y exploración . 

. :."::--_-._ • CCJMl~ONADAJ\~MtAMÉRICAP_ORRES LUNA:- No, sí,pero este_es un Plan .~---- - · 
::··c.· 'deDesarrollo. e -:.=e·---_- - c_:-::_-cc-___ _ __ _ 

. e~~ ,::=-= =~:e~_ ~ DIRECTOR -GENTRAL-hE~-DICTÁMENES =DE -EXTRACCIÓN, MAESTRO 
--~t=---i-¿~~--:~1.ccJRAN_i:1icó c/i:sfELLAffo.s l"ÁEZ.-_Es"_u~-¡,la~ de -Des_;rroll~ y obvia mente le 

~_ce-~--__.---=---". incrementa"ría .. riesgo,, Estoy· de acu.erdo con esa - recomendación que 

_-:~-=-;t __ ;_ :;;~~~s:1f ;~ 1~:~~:~:1ambi~n pc,~u:veí:m~re_sxa t,ea y esta área d"e 
-_- ~----~-..:...::_ - _ -____ i 

1 

•, e _ 

,:----_-:--- _-:----::-__ --::-:::.--:-:----=::-e:::;--_, ---- 1 '" - ,- ' ,_ -·· ,, ' ;_- • -- - - -- : - - - __ -_ 

:...-::-=-..-::_=:c•c:.-- - 0 °_:~;_:_C:OMISION~DA ,l\_lJ\/IA_AMERl~A'P_ORRES LUNA.- No,_eso_esto_y,de acucerdo:_ .- . 

-_···t-·· 

u-
'::_-=::-=_--- ~-==--·g.1,mdo hagan, digamos, si van~a hace_r a !o mejor el pozo al Jurásico, al - - - · 

~=~~? ,::-~,••~m'-~=~~~"::,,,,m~ra ~::,ae.:,ro,oa,O . . .. . ~= ,:,:" ,: mo -O• 
__ -_.- --19 =- ----- - -
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- Cretácico Medio y al Cretácico Superior, pues está bien. Seguramente con _ 
- el primer -pozo verán si hay contactos y posibleménte hagan o no hagan_ 

algo más fuera. ¿No? Pero ir más profundo_es otra formc1ción. 

DIRECTOR GENERAL DE DICTÁMENES DE EXTRACCIÓN,_ MAESTRO 

FRANCISCQ CASTELLANOS PÁEZ.- Sí. 

' 
COMISIONADA ALMA AMÉRICA PORRES _ LUNA.~ Entonces eso significaría 

programar un pozo exploratorio. 

DIRECTOR _GENERAL DE DICTÁMENES DE EXTRACCIÓN, - MAESTRO 

FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.- Lo_que pasa es que como tienen ellos, 

nuevamente lo comento tienen las dos component~s. 

COMISIONADA ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.- No, Ya sé. 

DIRECTOR GENERAL_ DE DICTÁMENES_ DE_ EXTRACCIÓN, MAESTRO 
- FRANCISCO CASTE_LLANOS PÁEZ.- Esta área para-nosotros pues no está bien 

evaluada, por eso tiene el riesgo yla incertidumbre. Cuando ellos vayan 
perforando y mejoren su modelo estátfco,: probablemente identifiquen 
heterogeneidades, por aquí ponen una falla. 

-

- COMISIONADA ALMA AMÉRICA POR RES LÜNA.- Pero es Cretácico. 

DIRECTOR GENERAL DE DICTÁMENES -DE EXTRACCIÓN,_ MAESTRO 
FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.-Es Cretád~o. fel qlle vayan a hacer un 

_ doble objetivo, ellos ya_tienen garantizado que en el caso de los qüe van a -
perforar en la lP y· 1a 2P, ya tienen el Cretácico productor y el: que 
-profundicen en el Jurásico pues de alguna u otra manera les puede ayudar 
a encontrar otro horizonte que pudiera ser productor::- --___ - - -

COMISIONADA ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.- Si_" pero eso pue-s hay que 
-dejárselos para sus Asignaciones de Exploración 1~ue ahí la tienen. Está 
bien,_¿no? O sea, porque esto pasó a etapa de evaluación y de desarrollo 
ya_ en este campo y este ~ampo la-parte qu!e_cse' Vª a -desar_rg_llar es el 
-Cretácico:: • - - -

DIRECTOR GENERAL DE DICTÁMENES DE EXTRACCIÓN, MAESTRO 
fRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.- En el caso de este plan sí está acotado. 

COMISIONADA ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.- Sí. 
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_:------:::::-::e_~~:~---~-=- ComíSi6ñ-Ná]:ioilal·de ---~ - - _ _;_ 
-.;--=-~-'---~--~-=::;~----=_-:--:::::~_-__ Hidrocarburos --~-_;- -- ---

. --------·--- -- - -

-) ' -

0

-:C__:_cc--_~-_-:: = =~-. = DIRECTOR' GENE-RAL·· DE~ DICTÁ-MENES DE EXTRACCIÓN MAESTRO ----- -- -- - - ---=---- --- - ..:.:..._ .:.::::. ------ _-_ .. - ----=- -------=- --.:. -__ -- , --
- - - • FR_.L\NCISCO CASTELL.L\NOS_f'Á_E_Z.-.PerQ__1:ambíén por ejemplo pudiera pasar 

-- --- -- -- -- ----- --

~,_;;--_- _-~~e-~ - que Ll_no;-dé)os-carripcis también prioritarios -que está cerca_no -tiene: 
~~~~i=.cc_:::~~- prc>d-ucción' en Terciario. ~ntonces tambíér1 sí" ellos pudí'cran~ tener o• 

"ce_·;~-=~ ~~ ídentítícaLpotenciálen- el Tercia~o, podrían t_ambíén ponerlo a producir 
·•'.-

' ,,..- -- - : - -== puesto q_ue_tíen~n toda la col_LJrnna_._ e:-_-:_~,·--. -º :-~ _ - - - --
-,. - - -- --- ~ - ---- -----

1! "'· 1 I - ~--------

-. ,_. •-_c'_-~ic_ ~c-.-~ __ CQMISIONADAALMAAMÉRICA POR RES LUNA.- Sí, eso no hay problema. O 

--~:~'~e_=-~--~----~~.--- s_ea, mí pu_r:ito-esl¡¡recornendación no ITle pareció muy lógíea dadCJ de que 
-::e'. :_es más_ profllndo el Jur;;ísíco Superior y eso te_ndría"objetívo total111_ente 

- -=~~- -::- ~.c_:.C exploratorio sí quisieran hacer:-o jéa;:nUestra recomendación, eh. o sea, 

==- -~e;- =:;=__:e~--- párécerít cfl.lé eil_ehPl_a_n~dé_D_fsar~oll_(J n_osotri:Js le_estamos diciendo, 
:_c-~~;~.::'-~-=-:-.-_;'=-_-::i'~'-"[sJib~s_q1.1é?J~~e ¡¡ horizontes m_js profundos para que explores gn un 
_:-ce.::~~ -~~ec=f3,::.C:::~~ f>Hin 8e Desarrollo"; Ese:Ces:= -::•: = = _ • --~-=e:~ ---

---- - e---:::.= - ::·--=----- --=--- --=--=-----== ----=------=-=---=--=--'-= ·-=---- - - ---- -~- -- -
_--::_-~ ---=~-.::-~.:.=-:-~==--=~-=---=------=-:=--~-:-=------=-=- -=-=-----=- - ---=--=-.. _,-·~-:-::-. 

-==- - ·-=~~_::'"- ==:e' DIRECTOJF GENERAL DÉ 'DICTÁMENES DÉ EXTRACCIÓN,- MAESTRO". -
~ .. = -~/ ;:--;==~~~JRANCISCO °CASTELLANOS PÁEZ.0 OK, ·l_o _ac_citamos bien ,a-que sería ,; 
_______________ ·__ __ _ - , - ,, • ·" • - -- --~- C __ -_ _ ____ _ _ 

~ --------------------- --~ --- --------- -
. - ------=-::::---=-----·----=--=-·· - ·::_-=-=-=· ---::.· -=-------=·- =-=·::-- % 

" ~· ; _--:..._.:::;-

• -.•--=- -=--
-

~~~~ = --_--._ e: :::: COMl~IONADA ALIVIA JI.M_ERICA PORRES LUNA.- Aq_uí están en desarrollo. 
-- - -- --_ =--:-_)(_lo quésí estoyaé acuer_do~g-? de que pues tie_nen que hacer_lo que sea. 

--e~ -- ~~~-=:=;~~- necesario para delimitar adecuadamente el yacimiento que ahorita no está"-___ = - -- - - - - - -- . - - - -- - -
-:-=-~=-e-_ _: - ·delimitado,-=-__º-"_:-~--=_:----- -_-e:---:-:.·-_: - -- · __ 

.:::---:: - .c. :=_-::- ~=-~:::e_ DIRECTÓ
0

R -•dEN{R/1.L-DE~ DICTÁMENES DE EXTRACCIÓN, MAESTRO 

ºº --.. ·-=-= FRMJ_CISCO C:Ji.STELLANOS PAEZ.- s(lo tomamos asL - - -

'1 __ _ __ c..:..- __ ___ ,,. _ • 

i'.-' _ ·_ -__ - COMISIONADA ALMA AMERICAPORRES LUNA.-Sí, doctor. ~-.--: - ------- - -==---~---=- ---:-- --- - - - - -- - - -- - -

: . ·-;.~-:;:::-~--'"'I-~~---Zcoiv11s10NA_[)O NÉSI_OR_MARTÍNEZ R_O_MER_O.-A_ rní me parece que sí, por 
~ ~=;~---;_i' ~=----~_3--::otcJenlas rec6mendací0nes _s_ón_ai-pian_ de -Extraccíón-{de alguna forma ~ 
---~=~· ~=-_;_-_-='" =-~ -deberíarnos ta1I1bién tener recomendaciones a parte, pero ya se dijeron en_ 

~~=;-=-~::c"!~:_~t=-~e_Lórg:ino_Ie GcJbÍerno.:_Esperó-que-n9_s_estén escuchando y hayan captado 
=--::=º ~--::- --__ • que hay-cierto potencial que la Comisión Nacional de Hidrocarburos está _ 

[Ic._=f :~~ : 0 ::-vf~ua lizancio y_ qu;e_después ifRa~a~ en ~tfa-p9st~ra:i>ero-qué buen~ qüe -. 
=--=--=- _:e:-:-:_., /::-•=-=:-• lo comentan aqu1, pero no debena de quedar dentro de recomendaciones_ 
-: -: - -__ e _"e -~:e:_~: 'el entro' del, Plan de Extracción. Pero siempre que encoritre111os estas cosas 

-~~e~=;,_.-:-__ --,_-=-_='.:' hay q-Üe de
0

drias y yocreo que el Órgano d~ Gobierno e~ un lugar adecuado 

-l 
- . --- ----r-· ----'-

===~=---;~= - - -~para -que Jos: operadores pues- puedan-:-tomar· n2ta._ Al final s~n 
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_ recomendaciones, ¿no? Ellos son los que deciden qué es lo que van a hacer. 
Entonce_s creo que quedó ahorita de manifiesto que sí es una_m_uy buena 
recomendaci6n, pero no del Plan de Extracci_ón. 

-DIRECTOR GENERAL DE DICTÁMENES DE EXTRACCIÓN,- MAESTRO 
FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.- Sí. Tienen ellos toda~ía potencial por -
explorar que pudiera incorporarles más reserva. Estamos de acuerd_o. -

COMI_SIONADA ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.~ IBuenci, si nochay más 
comentarios, Secretaria nos haría el favor de leerla propuesta de acuerdo." 

No habiendo más comentarios, el Órgano de Got,ierno, por unanimidad, 
adoptó la Resolución y el Acuerdo siguientes: 

-_ RESOLUCIÓN CNH_.E.61.001/19 

Resolución por la que la Comisió,n Nacional -de_ ___ _ 
Hidrocarburos aprueba el Plan de Desarrollo para la · 
Extracción presentado por Pemex Exploración y Producción 
correspondiente a la Asifnación AE-0151-Uchukil Campo 
Suuk. 

ACUERDO CNH.E.61.001/19 _ 

Con fundamento en los artículos 2.2, fr~cciones 1, 111; X y 
XXVII, y 38, fracciones I y 111, de -- ,a -Ley de los Órganos -

Reguladores Coordinados en Materia Energética, 7, 
fracción 111 y 44, fracción 11, de la Ley de' Hidrocarburos, y 
13, fracción 11, letra f. del Reglamento Interno -de la 
Comisión Nacional de Hidrocarburos, el" Organo de 

"Gobierno, por unanimidad, emitió la Resqlución por la que 
se aprueba el Plan de Desarrollo pa'ra la· Extracción 
presentado _por Pemex Exploración' _. y Producción -

- - - - ' 1 ' -

correspondiente a la Asignación AE-0151-Uchukil Campo -
Suuk. 
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. -____ ,_ --=- -- .:: .. = 

-------:: '- ~ : •~ -~ _c.=:-~~ ·º"::=--~:~~~11.~ ~-'- - -Resolución : por la- que la Comisión · 
_cc=cc:~-= ~ __ ___:___ ··· ·· Nacional de Hidrocarburos se pronuncia 

__ ----.=~e~"~•=-- - -__:_ -;;~. ~"~ . so_bf_g la modificac_i6n al Plan de Desarrollo 

~;=--~~;- ~~=-=-==--~~JJi--~--~.~-'--~;!=-2-~-_r::;fo~~l::c;~~~i;;i~~n::~::::n:~:::- ·· 
-~"e---:- :=;e~::::=-=- a-@ Asignación A-0003-M-Campo Agave . . 

''//,----- -- - - - - -- ---
-_. -~·-º'-'·•/~==-=- -~- ~ -=;:--~-------=-~---- -_~- -

- · .. -- ... ··•·•·•·~~ En~desal,ogo deeste punto i:lel órden d~I Día;La Secretaria Ejecutiva con. 
~- -~~i;=cla~Ve_r,ia.diJa CorT1_isio11ªda Parres dioTá pa-labra al m;:iestro Francisco 

~. _=c:.-~~-:-=:.-castellanos Páez; Direcfo_r_ Gen¡ral de Dictámenes de _Extrac~ión. · . __ --- ___ ·::._-__ --=- ~ -- __ -_ -- __ ::.__--~-=--~--=-- - --- --- _.:_-:------- -- - - - -- . 
- -------- -- ------- ----

= 2..c•c.. ·---~Jª presen-tación~yTosc9me-ntarlos2 6bre el terria, sedésarrollaron en los.·. 
-_:'_=~-_tF_rfil_iiQs_que a';co~tirluación {efranscriben~ :-- .~ . .. . - .. 

-

.- _ _c_c~:_-=_ ~.:.~.-"COMISIONADA AL[VIA AMÉRICA PS)RRES LUNA.- Maestro; por favOr. • . 
-=---------=- -- - _--------------~ _, -- - - ~-ce:- -

· · ··- .·· : :-D1Rrci'oii.-=G1:KrERAL ·DE·· DICTÁMENES DE. EXTRAccióN; MAESTRO- . 

•• = -=::..:._ .-:·::.~~F_R~NCISCOCASTELLN'JOS PÁEZ~¡f¡-;ci;s riuev;mente. E~ ~;te caso vamos •• · 
.. --;.-;·· -~~ ~_¿ ~ =::-:: a présénfar Lo. que _S~~ía la_ m.9dificación -del Plan ele Desarrollo para la • 
· - - -=.-..- = -_ 'Extracción corno se comentó de la Asignación A-0003-M-Campo Agave.'-:: 
= = ~:_ ~ --_ PrimeZatr\elit~~llamos a _revisar tambiéri ICJ_ quesería la relación crnnológica 

· - -.~--- de laj_¡¡_ctí_vi_dades que r~ªlizamo~ para la revisión y dictamen:v lenemos 
. ~- :_ - :'::__c=:~c.:=·que el oficiocon el que -se ingresóº]a solicitud por parte del operador fue el 

.. /:: ::::~1~--:--=::23 l~ ~~yo ele- 2019~s~T;s)i7ú, ,a-preven~ón el 13 de junio de 20_19. Esta 
fue: atendida ~por·parte _del_operador.: el _10 de_ julio . de 2019 y 

•. '. "- - º'e' posterioFmerife.se· hizo la declaratoria de suficiencia de información. Se 
. -.' =~::_:. · .. - ··•· -::.~.ce pidierónlas-opiniones de-lo que_sefía l,i)l,SEA y lo que sería la Secr~tarfa d-e 
-': , ===-::.~:'--;..._-=-.::.- Economía--err ináterja-de-Jo q·ue sería. el cumplimiento del contenido 

:=é;;=:-=:=-=,--·==~=__;,--= - :n_aciCln~ yse lleva[on:~~2ab6dosi;_~mp¡¡re~encias . .PE?rivado de estas dos 
_ _..-;cc_,-c· -:~-• --~::· comparecenc:ias;se presentaron por parfe· del operador tres alcances de: 
:::_• -:-:_~ - . - __ información;s7;ndo elúltimo-de estos el 23 d-eseptiembre de 2019 y el día . 

;..-_;_;;.-~-- .. / -= --_:-_ge hoy -~sta-m-;;s h_aciend~-, la pres~nta~i~n -ª-~te es-te Órgano de Gobierno . 

=~-=-=-=----=- =/J ·· -~- pa_ra le>_:1_ue es lé1_a_pr~ba_~_1on de la mod1f1cac1on. _ - -_ -:c.:-"- _ 
. - - 1 

,~·~:~.~:::;_-Primeramente, ~T)e(rios ICl·'qL(e son las _características generales de la . _ -~ -=-~· =:. - -~ -:Asign~iíc:Tón-: :Esta es [ma:. Asignación- donde-= el operador- es Peme·x -

__ ~_-/x~;~~~:J-~t_ro~'1~~~n: ~-en_~ ~ccl!t ir~aide _208.~ km
2 

•• El campo se ~:_ o -~ 
-_- ó_!i~2-~~i,O~iern_o_-_:e·-_::-_::~ =---=--:~seXéii?;ésinia~Pri~éra S~siÓ-n Ext~a-o~dinarla_ - -- 15 de Octubre de 2019 -
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descubrió desde el año 1976. La Asignación fue dada a Petróleos 
Mexicanos el 13 de agosto de 2014 con una vigencia de 20 años. Es una 
Asignación de tipo extracción de hidrocarburos y en la cual se tienen las 
formaciones del Eoceno y del Cretácico Superior. En el caso del Eoceno son 
brechas y en el caso del Cretácico Superior encontramos calizas, dolomías 
y brechas carbonatadas. Las colindancias que tiene es con la AE-0312-M, 
que es el campo Sitio Grande y también con la AE-0306-M, que es el campo 

Shishito. 

Las generalidades del campo que tenemos nosotros es que tiene en este 
momento dos formaciones principales productoras que son la brecha 811 y 
lo que sería el Cretácico Superior 81. Cada una tiene sus diferentes 
características. En el caso de las brechas, tenemos que tiene un área de 10 
km2. En las dos tenemos una porosidad promedio entre el 3% y el 7%, es lo 
que se ha identificado. Permeabilidades en el caso de la brecha de 0.39 a 
14 mD, una presión inicial de 417, la presión actual es de 353 kg/cm2

• En el 
caso de ambas formaciones, tiene una presión de rocío de 409 km/cm2

• En 
ambas formaciones tenemos gas y condensado. En este caso, un 
condensado de 40.3 grados API. Las temperaturas en las dos formaciones 
varían de 124 a 132 ºC. Los factores de recuperación en el caso de la brecha 
tenemos de 45.2%, en el caso del Cretácico Superior 58. 7%. En las dos se 
tiene identificado como principal mecanismo de producción un empuje 
hidráulico que tiene un acuífero bastante activo. Las profundidades de la 
brecha y del Cretácico en el primer caso es de 4,100 metros y en el segundo 
caso es de 4,300. En la brecha se tienen nueve pozos productores y un 
inyector letrina. Los nueve pozos están ubicados en las dos formaciones, 
tanto brecha como Cretácico Superior. 

Vemos en esta lámina lo que sería las diferentes etapas de desarrollo y de 
producción del campo, donde podemos identificar que la primera etapa de 
desarrollo que fue de 1976 a 1986 se descubrió con el campo Agave-52 y 
posteriormente se tuvieron 12 pozos operando. Se perforaron esos pozos 
y tuvieron una invasión de agua hacia fina les de 1980, bueno, 
prácticamente desde el 81 empezó la invasión muy fuerte de agua y eso es 
lo que hizo que la primera etapa redujera drásticamente su producción. 
Empezando esta segunda etapa en 1986 hasta 1998, donde se perforaron 
otros 10 pozos para tener una plataforma de producción de 7,100 barriles 
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Comisión Nacional de 
Hidrocarburos 

hidrocarburos líquidos y 5,000 millones de pies cúbicos de gas natural. Y 
ellos tienen planeado que lo van a hacer con un costo total asociado de 
31.97 millones de dólares. 

Lo que están presentando son tres alternativas de producción. Como se 
mencionó, ya no tienen actividad en desarrollo. Ellos están tomando lo que 
sería la alternativa 1 como su caso base, donde ya no hacen ninguna 
actividad de desarrollo, tampoco en lo que serían reparaciones mayores, 
únicamente estarían realizando reparaciones menores. En la alternativa 2 
sí incluyen ellos lo que serían dos reparaciones mayores a dos pozos, la 
misma cantidad de reparaciones menores. Y para la alternativa 3 presentan 
también ellos lo que sería prácticamente la misma actividad de la 
alternativa 2, pero incrementan en una reparación mayor. Esto lo que nos 
lleva en cuanto a los volúmenes a recuperar y el balance en cuanto al costo 
total del proyecto contra los ingresos esperados tanto de la producción de 
gas como del aceite, nos llevan a que la alternativa ganadora tiene un VPN 
antes de impuestos de 22 millones de dólares. Después de impuestos lo 
que presenta el operador es que le quedarían 8.5 millones de dólares, un 
VPI de 13.9 millones de dólares, la relación VPN/VPI antes de impuestos de 
1.6 y en el caso de esta misma relación después de impuestos tendrían 0.6. 

Lo que manifiesta el operador para seleccionar esta alternativa, a pesar de 
que recupera un poco menos de aceite y de gas que la alternativa 3, es que 
la reparación adicional que están llevando a cabo les incrementa a ellos la 
inversión y lo que sería el VPI y los lleva a que tienen una relación VPN/VPI 
tanto antes como después de impuesto menor. Entonces lo que están 
seleccionando ellos fue lo que tuvo mejor relación entre los ingresos y lo 
que sería la inversión que estarían haciendo y por eso seleccionan la 
alternativa número 2. Del lado derecho podemos ver nosotros cómo sería 
el pronóstico de producción. Y como se ve en lo que sería la producción de 
todas las alternativas, pues est á muy cercana. ¿l\lo? Sin embargo, ellos 
optaron por la alternativa 2 que es la que vemos verde con puntos 
naranjas, que es la que estarían ejecutando. 

Aquí vemos lo que es el pronóstico de producción que esperan ellos. Es 
importante mencionar que lo que es la línea continua azul es el plan 
vigente de la ronda O y si lo comparamos contra lo que es el histórico que 
es el verde más oscuro, pues sí han t enido ellos una mejor recuperación. 
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Comisión ~_a_cional de 
Hidrocarburos 

En el ca~o de los mecanismos de medición, lo que teriemos nosotros es que 
la producción se maneja en este caso sale de los pozos donde se tiene una- -
medición operacional. Posteriormente llega toda la producción a la Batería 
de Separación Agave, donde también ellos_ hacen la medkión del agua y de 
ahí sale el agua que se va a disponer haciaJos pozos de-captación. Y 
saliendo de esta batería de separación, presentan: ellos lo que sería_ una 
medición de referenda tanto para aceite como pará-lo que sería el líquido. -
Todos los hidrocarburos líquidos, en este caso los condensados, se estarían- -
moviendo al_ Centro _de Almacenamiento y Bombeo- Cactus, donde 

_ igualmente se haría una medición del agua, ·su disposición y se haría la -
medición de transferencia para que se esté fiscalizando en el Centro" -
Comercializador Palomas. En el _caso de la corriente de gas, e_sta estaría -

- saliendo hacia la Estación de Compresión Cactus 11/, donae se va a hacer 
también una medición de transferencia y posteriormente las corrientes ya 
de gas hidrocarburo estarían saliendo hacia el CPG Cactus y hacia el CPG 
Nuevo Pemex, donde se estaría llevando a cabo la medición en este caso 
en el punto de fiscalizació_n. 

Tenemos en- esta lámina también lo que seria el costo total, el Programa 
de Inversiones (inversión y gasto _~perativo) y lo _que vemos que.tienen 
proyectado ellos o planeado estar gastando comó costo total sorí 3t97 
millones de dólares qlle estarían destinados el 85.22% a todo lo que son 
las actividades de desarrollo, perdón, de producción. El 11.66% estaría 
destinado a_ lo que serían las activida_des de abandono. Otros egresos,_p9r 
manejo también de su producción fuera de sus instalaciones dentro de la -
Asignación, representa el 1.53%. Y una mínima parte para dar 
mantenimiento a algunos duetos y algunas instalaciones sería lo que 
tenemos el 1.58% para las actividades de desarrollo. 

-_ Posteriormente, en la siguiente lámina, lo que - podemos ver es la 
- -

evaluación económica que se llevó a cabo _con la_s premisas de la Comisión. 
Igualmente se tiene identificado que la proyección de hidrocarburo_s O 

-

líquidos que van a recuperar son 0.84 millones de Jlarriles. En lo que sería 
la producción de gas, 4.98 millones de pies cúbicos. Aquí todavía se reporta 
meta de aprovechamiento de gas puesto que todavía tiene régimen fiscal _ -

·de a~eite y serían 4.89 miles de millones de pies ,cúbicos a producir~ Un 
precio del condensado de 66. 78 dólares por barril. El precio del gas sería -
3.45 dólares por millar de pie cúbico. La tasa de descuento del 10%, una 
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Derivado de toda esta revisión y del dictamen que se hizo es que tenemos 
_ que se emite el dictamen técnico en sentido favorable con respecto a la 

- _ mo_dificación del Plan de Desarrollo para la Extracción asociado a la 
Asignación A-0003-M-Campo Agave, presentado por Pemex Exploración y 
Producción; -mismo que de-ser aprobado estará vigente a partir de su -

_ aprobación y hasta que concluya la vigencia de la Asignación o se apruebe 
alguna modificación al mismo. Esto_ es lo que tr_aemos para este caso 
Comisionados. 

COMISIONADA-ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.- Muchas gracias maestro 
Castellanos. ¿Algún comentario Comisionados? Comisionado Martínez, 
por favor. 

COMISIONADO NÉSTOR MARTÍNEZ ROMERO.- Muchas gracias. Hay cuatro_ 
yacimientos, hay_dos que son gas y condensado que está en las brechas, en 
la 811 yel Cretácico Superior BI y hay dos de aceite ne~ro. Eso está en la 
lámina número 4. Y se observa que la presión de saturación para el caso de 
los de aceite negro y la del rocío pues es un -promedio, -deben ser muy • 
semejantes, pero está muy pegadita a la presión inicial. La presión inicial -
para las brechas fue 417 y para el Cretácico Superior fue 494. Entonces me 
parece que hay que enfatizar que esta recomendación de poder recuperar 
todos los condensados que están en el yacimiento es súper importante, 
debe tener una alta satura_ción de aceite residual. Y qué bueno quejo están_ -
poniendo ahí, pero cori este comentario quiero ha:cer ver que hay mucho 
aceite ahí en el yacimiento por la ¿uestión de la coi1densación retrógrada. 
¿Sí? 

- Y el otro asunto que quisiera también poner en la mesa es efectivamente 
: _ los -Lineamientos de Aprovechamiento de -Gas son: aplicables para -

yacimientos que tienen gas asociado. O sea, que el yacimiento tiene aceite 
y el gas está dentro del aceite y cuando sale a superficie se libera. Y esta 
lógica es porque en superficie hay que separar y ,cuando se separa para_ 
pod~r comprimir queda \J_ll_ remanente que tiene que quemarse, -que tiene_ 

- __ ·e que desecharse: Por eso es que la regulación de aprovechamiento de gas 
_ -va en ese sentido. Aquí el planteamiento es que solamente los yacimientos 

de gas y condensado fueran considerados para no aplicarles los 
lineamientos o todos los yacimientos, son cuatro y hay dos de aceite negro. 
¿Cuál es el planteamiento específico? ¿Cómo lo traen ellos? 
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cuando vieron - como bien lo comenta doctor- que empezaron a producir 
rápidamente muchos líquidos, decidieron tomarlo como un yacimiento de 
aceite porque empezó a producir rápidamente altas cantidades de líquido, 
siendo que el PVT dice el representativo gas y condensado. Entonces 
también ahí viene todo un proceso. Viene el proceso en el que tienen, la 
próxima certificación de sus reservas tiene que presentarlo de acuerdo a 
los fluidos que están identificando y están poniendo en este plan como gas 
y condensado. Posteriormente hay que regularizarlo con el Fondo 
Mexicano y con la Secretaría de Hacienda. Ya que esté todo esto hecho es 
que nosotros vamos a tener que revisar y van a tener que presentar ellos 
la modificación a su PAGNA en el caso necesario para ver qué le aplica. 

COMISIONADO NÉSTOR MARTÍNEZ ROMERO.- Y otra cosa que se puede ver 
de esta lámina es que aunque es un yacimiento bastante viejo vamos a 
decir y los factores de recuperación son bastante altos, 45.2% y 58.7%, hay 
mucho valor posible y eso creo que es importante que lo vayamos 
revisando, supervisando para ver qué más se pudiera hacer, qué otras 
recomendaciones pudiéramos hacer en la medida que se va aplicando este 
Plan de Desarrollo que pues para mí es correcto, bueno, el Plan de 

Extracción. 

DIRECTOR GENERAL DE DICTÁMENES DE EXTRACCIÓN, MAESTRO 
FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.- Por eso dentro de las recomendaciones 
quisimos ser, por eso la pusimos como la primera, ser enfáticos en que 
tiene posibilidades de la implementación de algún proceso de gas 
enriquecido que ayude a capturar esos condensados y sacarlos en 
superficie que representan o podrían representar gran valor para el 

proyecto. 

COMISIONADO NÉSTOR MARTÍNEZ ROMERO.- Muchas gracias. 

COMISIONADA ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.- ¿Algún otro comentario 
Comisionados? Secretaria Ejecutiva, nos haría el favor de leer la propuesta 

de acuerdo." 

No habiendo más comentarios, el Órgano de Gobierno, por unanimidad, 

adoptó la Resolución y el Acuerdo siguientes: 
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La presentación y los comentarios sobre el tema, se desarrollaron en los 
términos que a continuación se transcriben: 

"COMISIONADA ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.- De nuevo. 

-DIRECTOR GENERAL DE DICTÁMENES DE EXTRACCIÓN, MAESTRO 
FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.- Gracias. Corno se me_ncionó, vamos a---_ 

presentar lo que es la modificación del Plan de Desarrollo para Iª Extracción 
de la Asignación A-03S4-M-Campo Tumut. En este caso vamos a ver que 

,; esta Asignación en este resumen de _ antecedentes -fue adludicado 
igualmente_en_ la ronda O en lo que fue el 1~_ de- agosto de 2014; una 

- vigencia de 20 años. Inició su producción ya en·201i en las fo-rrnaciones del 
Jurásico Superior Kimmeridgiano y tiene una producción promedio durante -
el mes de- agosto de 600_- Perdón, este dato que está reportando es ,)a_ __ 
última producción que tuvo el campo en 2016 y fueron 670 barriles-diarids~~"-
de aceite y 0.56 millones de pies cúbicos diarios de gas, pero fue en el 2016. 

· La producción acumulada que tiene el campo al 1 de enero de 2019 son 2.4 
- mi_llones de barriles y 2.6 miles de millones de pies cúbicos de gas que 

corresponden a 2.8 millones de barriles -de petróleo crudo equivalente._En 
la siguiente lámina vemos lo que fue la cronología ~e la revisión. 

Esta solicitud de modificación al plan la presentó el operador el 22 de abril 
de 2019. Se hizo la declaratoria de suficiencia de información el 14 de mayo 
de 2019.-Se le citó a comparecencia el 21 de mayo de 2019 y ellos -
atendieron la solicitud de aclaracion_es sobre el plan y la revisión que -
estábamos haciendo el 29 de mayo de 2019. Se solicitó también la opinión 
de la ASEA en términos de lo que sería-el Sistema de-Administración de 
Riesgos, el cumplimiento de contenido_ nacional a· Ja Secretaría de 
Economía y el día de hoy estamos presentando el is _de-octub!e de 2Q19 lo-

: que sería la _modificación o el dictamen deja modificación. Vemos nosotros _ - -
que de la fecha de la última aclaración donde_ nos atendieron ellos a lo que 
es e_l dictamen es que dentro de sus visualizaciones qué habfari presentado 
el operador tiene la plataforma Tumut, donde en algún- momerito:c_

- - comentan ellos que a manera de visualización de lo que seda el uso ele SLI --
infraestructura compartida se acercó el operador Fieldwoód para ver si -

- pod-ía utilizar o llegaban a _un acuerdo para utilizar la plataforma de Tumut. 
Ese periodo en el que manifestaron que se ponían o_llegaban a un _acuerdo 
o no llegaban a un acuerdo fue lo que hizo que tt1v_iéramós nosofro-s 
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producción de 1,200 barriles. Fue decayendo esta producción y en 
promedio para todo lo que sería 2016 solamente tuvo 670 barriles diarios 
y lo que sería 0.5 millones de pies cúbicos. Posterior a esas actividades pues 
ya no le vieron ellos potencial al yacimiento. Realizaron diferentes estudios 
en el que están ellos de alguna u otra manera plantearon dentro de lo que 
fue los Lineamientos en Materia de Recuperación Mejorada lo que fue su 
escrutinio, donde revisaron diferentes alternativas en las que pudieran 
ellos reactivar el campo. Sin embargo, de toda esa revisión se llegó a la 
conclusión de que ya no le ven mayor potencial. Actualmente tiene un 
factor de recuperación de aceite de 16.7% y para el gas del 16%. 

La justificación para presentar esta modificación, como se comentó, fue 
que tienen un cambio de estrategia respecto a lo que presentaron en la 
ronda O donde ellos sí presentaban actividad. Y toda esta actividad, debido 
al comportamiento del yacimiento, ya no se pudo llevar a cabo y ya no 
visualizan ellos poderla llevar a cabo en el futuro. Tuvieron que 
recategorizar sus reservas, que tenían reserva probada y probable y ahora 
nada más están presentando lo que sería reserva posible y esta reserva 
posible también ellos el riesgo que le están viendo de acuerdo al 
comportamiento del yacimiento es que probablemente para el año que 
viene la presenten ya como recurso contingente, ya no como reserva. Y 
también tienen, como se mencionó al inicio, tienen una variación en lo que 
sería su meta de aprovechamiento de gas y tienen una variación en lo que 
sería el monto total de inversión de 34.6% respecto al plan vigente. 
Entonces todos estos puntos son los que llevan a la modificación del plan. 

Se revisó de acuerdo al artículo 44 de la Ley de Hidrocarburos, la tecnología 
y el plan de producción qÚe permitan maximizar el factor de recuperación 
en condiciones económicamente viables, y lo que nos presentan ellos en 
este caso - la siguiente por favor- es su evolución del volumen original. Su 
volumen original pues prácticamente se ha mantenido constante. No han 
tenido variación tanto en el aceite como en el gas. Y como comentábamos, 
en la lámina siguiente podemos ver cómo tienen ellos categorizados en 
este momento la reserva respecto a los años anteriores. Tenían, en la 
ronda O cuando fue el 2015 tenían reserva 1P, 2P y 3P que era en reserva 
probada, probable y posible. Sin embargo, vemos que para el 2019 
solamente están manteniendo lo que sería la reserva 3P, lo que sería la 
reserva posible. Y con el riesgo que ven ellos respecto al comportamiento 
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de la información presentada por el operador y determinó que la 
información que presentó en el programa no resultaba acorde a lo que era 
el PAGNA aprobado. Entonces, derivado de esta situación, el 6 de 
diciembre de 2018, la Comisión mediante oficio 250.763/2018 solicitó a 
PEP presentar la modificación de esta meta de aprovechamiento a través 
de un nuevo Plan de Desarrollo para la Extracción. 

Entonces esa es una de las principales motivaciones también por las cuales 
se está presentando esta modificación para que adecuaran sus metas de 
aprovechamiento de gas a través de este plan, pero lo que encontramos es 
que ya el operador está manifestando que pues ya no va a realizar ninguna 
actividad, sino que va a abandonar el campo. La que sigue por favor. 

Tenemos lo referente a los mecanismos de medición. Ya no presenta 
alternativas de medición de hidrocarburos el operador puesto que, como 
se mencionó, está presentando ya una alternativa donde no va a manejar 
producción, únicamente va a llevar a cabo sus actividades de abandono y 
ya no hubo necesidad de revisar esta parte. Aquí está el programa o el 
costo total de lo que sería este plan de abandono, donde están 
presentando ellos que de los 34.34 millones de dólares el 96.36% está 
dedicado a lo que serían las actividades de abandono y dentro de las 
actividades de producción tiene 3.64%. Estas actividades de producción no 
son en sí por producción de fluidos, sino que solamente va a llevar a cabo 
en el periodo que tiene entre lo que sería el abandono de la 
infraestructura, algunos mantenimientos para mantener en condiciones de 
seguridad hasta en tanto retira todos los bienes. La que sigue por favor. 

La evaluación económica que hace la Comisión con sus premisas. Tenemos 
que son 34.34 millones de dólares de inversión. Toma una tasa de 
descuento del 10%, el 20.5 pesos por dólar es la paridad, que le lleva a unos 
indicadores económicos de -19.37 antes de impuestos, un VPI de 19.37, un 
VPN/VPI negativo de -1 y después de impuestos pues tienen -19.73. El VPI 
igualmente de 19.37, un VPN/VPI -1.02. En este caso pues se hizo la 
evaluación económica porque así lo tenemos establecido dentro del 
contenido de nuestros planes. Sin embargo, pues sabemos que ya no va a 
haber ningún tipo de ingresos, sino simplemente son puros costos 
asociados a abandonar la Asignación. Sin embargo, para cubrir el punto y 
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caso estamos presentando ya lo que sería un plan de abandono. Son 
únicamente actividades de abandono las que está presentando el 
operador. Eso es lo que traemos Comisionados. 

COMISIONADA ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.- Gracias maestro. Bueno, 
¿algún comentario Comisionados? Si, Comisionado Martínez. 

COMISIONADO NÉSTOR MARTÍNEZ ROMERO.- Tienen una recomendación 
que se me hace muy, muy importante. Le pusieron arrendamiento, pero 
también cuando hizo la presentación el maestro Castellanos comentó que 
también podía ser para uso del propio Pemex. Y creo que hay que enfatizar 
que esto son instalaciones muy nuevas, empezaron en 2011. Entonces si 
tiene un buen mantenimiento, pues la plataforma debe tener todavía 
muchos años más de vida. No sé qué tanto lo pueda tener la tubería que 
es una fubería grande, es de 50 cm, es de 20" y casi tiene 13 km, 12.6 km. 
Entonces en esta parte en donde en las recomendaciones dice 
arrendamiento, yo le pondría arrendamiento/usos en otras Asignaciones o 
Contratos del propio Petróleos M exicanos. No necesariamente que la 
renten, sino que la usen. 

DIRECTOR GENERAL DE DICTÁMENES DE EXTRACCIÓN, MAESTRO 
FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.- Que la usen, sí. 

COMISIONADO NÉSTOR MARTÍNEZ ROMERO.- Pero es la misma lógica de 
lo que nos planteó maestro. 

DIRECTOR GEN ERAL DE DICTÁMENES DE EXTRACCIÓN, MAESTRO 
FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.- Sí. En ese sentido lo estuvimos también 
analizando porque puede ser el uso o digamos reúso de ellos en alguna 
otra Asignación o pudiera venderse, pero ya no quisimos meternos más en 
ese sentido. Porque por ejemplo en el caso de t ierra tienen ellos unos 
contratos donde se vende la infraestructura que se va a ret irar, la licitan y 
el que gana el contrato es el que va y la retira y el que dispone ya de esos 
materiales. O sea, ya podrían ellos ahí de alguna u otra manera buscar cuál 
sería el esquema más ópt imo que les convenga, reusarla, venderla, 
mantenerla y buscar alguna alianza o algún otro operador que pudiera 
también utili zarl a, antes de que definitivamente se retire esta 
infraestructura. 
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asunto de que esto pasa a ser recurso contingente. ¿No? O sea, digamos 
esto ni siquiera es recomendación, esto ya debería de ser una 
desclasificación de la reserva. ¿No? O sea, no se puede tener reserva 3P en 
este yacimiento, pues ya no es yacimiento. 

La segunda es tengo una duda que no me explico. O sea, en la página 15 si 
la ponemos por favor. ¿Por qué es hasta el 2024 los taponamientos? O sea, 
hay uno, dos, tres, cuatro, cinco años sin ninguna actividad. Aquí según yo 
lo que entiendo es por ley si no hay actividad después de 180 días, o sea, 
¿no se debería de regresar la Asignación o hacer algo? ¿Por qué? O sea, yo 
en este punto si esta es la actividad a realizar, yo no podría aprobar esta. O 
sea, yo estaría en desacuerdo porque, o sea, nosotros estamos autorizando 
una modificación a un plan en el cual no se va a realizar actividad durante 
cinco años y se va a taponar hasta el 2024 y después el abandono sería el 
2025 y 2026. Entonces, o sea, por la lógica que nos explicó aquí el maestro 
Castellanos, o sea, no veo por qué se estaría esperado tantos años para 
realizar cualquier actividad. ¿Hay alguna explicación definida? 

DIRECTOR GENERAL DE DICTÁMENES DE EXTRACCIÓN, MAESTRO 
FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.- Sí. Esta parte la consultamos a detalle 
con el operador y nos manifestó varios puntos. Uno de los principales es la 
disponibilidad del barco para poder hacer esos. Si, lo que manifiestan ellos 
es que ahí sí ya no sabemos, yo creería que a lo mejor sí pudieran adelantar 
esa actividad, pero ellos manifiestan que la llevarían a cabo hasta esa fecha 
porque es cuando tendrían la disponibilidad del barco y tendrían ellos los 
recursos necesarios para poder llevar a cabo esos taponamientos y ese 

abandono. 

La plataforma también ellos comentan que quieren o tienen visualizado, 
así lo comentan, algunas actividades exploratorias que de salir exitosas 
pudieran hacer uso de la infraestructura. Pero sí también lo que es 
importante recalcar es que el operador comenta que no tiene ningún 
antecedente de cómo se lleva a cabo la renuncia y entrega de la Asignación. 
Entonces si ellos adelantan el abandono y no cumplen con los requisitos 
legales de la entrega del área, de la entrega de los bienes dentro del área 
que la Secretaría de Energía determine la utilidad o no la utilidad de estos 
bienes y posteriormente iniciar su plan, es parte de la incertidumbre que 
pusieron ellos. Pero yo creo que a lo mejor sí podrían acelerar el abandono. 
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nosotros interpretar y faltaría que lo veamos con el jurídico de nosotros y 
que nos sentemos con la Secretaría de Energía, no podemos hacer el 
abandono y la renuncia de la Asignación si antes ellos no determinan la 
utilidad de los bienes que están dentro del área de la Asignación. 

COMISIONADA ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.- Es posterior. 

DIRECTOR GENERAL DE DICTÁMENES DE EXTRACCIÓN, MAESTRO 
FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.- Porque por ejem plo hay un caso donde 
en Veracruz se determinó que había pozos y unos yacimientos donde se 
iba a almacenar gas. Si se hubiera abandonado esos pozos que ya no tenían 
utilidad para la producción, pues no hubieran determinado la utilidad que 
tenía para lo que era el almacenamiento de gas. Entonces yo creo que ese 
procedimiento como es algo como yo lo comento dentro de mi experiencia, 
es inédito, sí sería importante que se determine en conjunto con la 
Secretaria de Energía cómo se debe de llevar a cabo el abandono, la 

renuncia y el abandono de los campos. 

COMISIONADA ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.- Pues yo desde mi punto de 

vista es al revés, pero bueno. 

DIRECTOR GENERAL DE DICTÁMENES DE EXTRACCIÓN, MAESTRO 
FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.- Si, es que ahí no hemos llevado a cabo 

ningún plan de abandono. 

COMISIONADA ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.- OK. Yo de una vez, si, por 

favor maestro M assieu. 

TITULAR DE LA UNIDAD JURÍDICA, MAESTRO RAMÓN ANTONIO MASSIEU 
ARROJO.- Gracias doctora. Comisionados, buenos días. Simplemente 
quería hacer referencia a la disposición a la que me parece hizo referencia, 
si estoy en lo correcto, en torno al supuesto de inact ividad de más de 180 
días en un plan. El artículo 10 de la Ley de Hidrocarburos contempla el 
supuesto de la posibilidad de revocar una Asignación si es que por más de 
180 días naturales de forma cont inua el asignatario no inicie o suspenda 
actividades previstas en el Plan de Exploración o Desarrollo para la 
Extracción. Si nosotros aprobásemos este plan en la forma en la que lo 

presenta el equipo, no se actualizaría este supuesto porque justo no habría 
actividades previst as para estos años. 
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2020 al 2023, entonces es por eso que ellos tienen previsto tanto tiempo. 

Es por eso. 

DIRECTOR GENERAL DE DICTÁMENES DE EXTRACCIÓN, MAESTRO 
FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.- Aunado a que dicen que tienen también 

oportunidades exploratorias. ¿No? 

COMISIONADA ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.- ¿Pero lo tenemos 

documentado eso? 

DIRECTOR GENERAL DE DICTÁMENES DE EXTRACCIÓN, MAESTRO 
FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.- Si, está dentro del dictamen y dentro del 
documento de solicitud de modificación de PEP. Así lo dice tal cual y fue de 
las cosas que nos acercarnos con ellos para pedirles más detalle porque 
precisamente lo que veíamos es que el abandono en el tiempo pues lo 
vemos alejado. ¿No? Y esos son los argumentos que ellos nos presentaron. 
No podemos hablar de que sea algo ya tangible, de que tengan un acuerdo 
con Fieldwood o que vayan a tener algún éxito exploratorio, pero es parte 

de las justificaciones que presentan. ¿No? 

COMISIONADA ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.- Si, maestra Frías. 

DIRECCIÓN GENERAL DE PROSPECTIVA Y EVALUACIÓN ECONÓMICA, 
MAESTRA BERTHA LEONOR FRÍAS GARCÍA.- Si, doctora, Comisionados. 
También un poco argumentando respecto a lo que comenta el área de 
extracción . A nosotros también nos generaba esa duda porque finalmente 
siguen pagando el impuesto por la actividad a lo largo de esto. De hecho, 

si ven la evaluación económica los resultados son un poquito más 
negativos después de impuestos justo por este impuesto. Pero justo, .se 
cuestionó con el operador y los argumentos que nos dieron fueron los que 

ya están aquí expuestos. 

COMISIONADA ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.- OK. Si, maestra Álvarez. 

DIRECTORA GENERAL JURÍDICA, MAESTRA ROCÍO ÁLVAREZ FLORES.
Buenas tardes Comisionados. Nada más para precisar. En este caso 
estaríamos hablando de dos procesos que si bien tiene toda la lógica como 

usted lo dice, la renuncia de la Asignación son procesos un tanto distintos. 
En este caso la modificación al plan propuesto es porque refleja la 
actualidad de la Asignación y el hecho de que ya no se van a ejecutar las 
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~--.-._ __ c._¿=-c:;//-_=:c.c Compromiso Mínimo de Trabajo ~ctual vigente contempla la perforación 
" -'::_- ~: de un pozo, una terminación y una reparación mayor para el año 2016 y 
-------- --
=-·-=--=---=-=-:_-::.-.-=_ que evidentemente eso no sucedió, y considerando también que lo que el 
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asignatario plantea es prácticamente la realización solo de actividades de 
mantenimiento para llevar a cabo los taponamientos y finalmente el 
abandono en los tiempos que están en pantalla, pues creo que la propuesta 
del doctor Moreira podría hacer sentido: retirar el tema. Finalmente, el 
asignatario lo que nos propone en pocas palabras es seguir sin hacer nada. 
Platicarlos con ellos para ver en términos, exactamente en qué términos 
está su planteamiento respecto de la negociación con Fieldwood. Y bueno 
solamente decir que lo que el asignatario manifestó fue una imposibilidad 
técnica para llevar a cabo antes las actividades de taponamiento y una 
imposibilidad también en términos económicos, que carecían pues del 
presupuesto para ello. Entonces yo creo que no hay ningún problema si 
tenemos una audiencia con ellos, si nos lo plantean y nos lo platican y 
posteriormente tomamos la decisión que corresponda. Yo estaría de 
acuerdo y creo que no hay ningún inconveniente en que este tema se 
levantara de la sesión del día de hoy. 

COMISIONADA ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.- Comisionado Martínez. 

COMISIONADO NÉSTOR MARTÍNEZ ROMERO.- Yo creo que el espíritu de la 
ley con lo que nos leyó el abogado en el sentido de no actividad tiene que 
ver con la agregación de valor para el Estado. Entonces si tenemos una 
Asignación o un contrato que está en la etapa de extracción y no se hace 
nada, entonces actúa el artículo. Entonces le decimos al operador, "¿sabes 
qué? Regrésame la Asignación o el Contrato". Pero aquí ya no hay más, ya 
se terminó y no hay realmente agregación de valor. Si ellos lo hacen en 
2024, lo hacen en el 2022, realmente eso no tiene ningún efecto para el 
Estado como Estado, o sea, no como Pemex, Pemex es parte del Estado. 
Pero Pemex puede hacer sus decisiones en la mejor disposición de su 
Consejo de Administración y si ellos están esperando hacer una 
negociación con quien se llame, pues creo que eso no debe de ser una 
situación que la Comisión Nacional de Hidrocarburos tenga que intervenir. 

Entonces desde mi punto de vista yo no le veo ningún problema a que tal 
y como está la propuesta pues sea aceptada. Está muy raro, porque hay 
mucho tiempo en el que ellos van a tener gastos, gastos para mantener, 
gastos por todo lo que nos platicó hace rato la maestra Bertha Frías. Pero 
bueno, esa es una decisión de ellos y eso es un valor que realmente no está 
afectando al Estado, o sea, que finalmente es a quien representamos. 
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- -- :::---_-___ -_ ==- - - --

-~-- = - -_-:_ --_ ~ l'Jo~tr-;;{<:ie¡;-;;~-~s c:1~ bús-¿ar ¡e_r los garantes de maximización de-valor-
- -~ - ¡rara-el Estado y aquí el que lo hagan antes oaesp-ués r~aJmente no afecta 

-~~t;_~- ~"cc=~~para nacJ_a esa agr1c_ga_5i~n_de valor. _-__ =-~/" - -_-
-----

e-_" c~~'::_c-c -.::.=_ --ce.- t= Enton-cescfrisdeCmi punto de vista pues lo veo raro, pero también creo que . 
. -- .- e--~ - =- ~--=- Sec-COrTJ(Últó =-ciue hay ciertas n~egociaciones en -:1ª~ -que no :estamos 

· ¡ __ . · , enterados, pero tainpo-co cré~¿cqlle debamos de estar enterados. No estoy 
~- , :'-=c:::c.::.-"~c=-_:::: (an-segu"ro, -eso creo-q1.1e~es- más una -cuestión legal, a lo mejor ustedes 

i~ :_;c;a ~='-"'- pod{Ían co-mentarmás-desde ~I punt:o de vi~t~ legal este tipo de situación. 
--=-2=~-=-~-= _e------~= PC>rq~~ sillubi~ra u ria ;i1:úaciónlegal que pu;iera en riesgo por ejemplo la
ce"_-:~= -~= - -- - --protecció/GiTr:n-edlo ambiente; ~ste tipo de -cosas, pues entonces sí ,:,_staría 

¿-~----:- -'--:_ ~-: visua_litan~o el qui; el plan-q'ue~ n{)S presentan pues d~bería ele anticipar 
.::--=--=--.=:::-=:-=j:;;:Lcc -esas actividades; Pero riolo:veo, o sea, específiCamente.-Perofinalmente 

=-;.~:i'J-~~-=-~-=' lp-qu~ diga 1im~yó;:¡¡;-¿~~-que se hac~e,-¿no? - - -
----------- -----~--- - ---=-.-=e-_:;....._·_- > --=- __ -

~~ --_- - - C:[)IRE~CJÓN GENERAL DE PRO_SPECílVA Y e EVALUACIÓN ECONÓMICA,_ 
-- -- - --- -- - - ------- . ~- ---- - ,,. ,. - - . - - - - -

_=:_ec_;_ ~ e- .:: .-_c~_MA_~TRABERTH_A_LEONOR FRIAS GARCIA.~Es poquito doctor_¡¡ el monto.--:_ -

_•- ~, ~ ---=~---,:~-c~~'.'c.DIKECJ9R--GENEá.AL- DE - DICTÁMENES D{ - EXTRAcc1óN, -_- MAESTRO- -
_-__ -c;-:cc =- L~-:::=--:. FRANCISCO CJ\ST_ELLANOS f'k.EZ.- E~á e~I~ fá~ina 19, es cfeci( la 20. Son 
_ -_::, ~ ~- - _ _ =:~_:-: 0.3_7 millorie_s~fdóla?_es fo-que dice ah( operació11 cl_e instalaciones .de 
~-- · ,,:,7 ° -~ produci:TóiC"c_c~ -~-- ~~ _ -~- -~ ::.---:.~ - -

',1 ------ -----------=---- ---

.!~ -e~~='--~ DIRECCIÓN GENERAL DE f'ROSPECTl\/,A. Y - EVALUACIÓN ECONÓMICA, 
' -;:.:_:-=-::c;-:--:-==--iviAESTRA BERTHA LEONOR FRIAS GARCÍA.:.Ytambién el término c:lg_ductós -

'--f .-:-ce.·_ . e'~?-=' ·_ sesu:rriarja e_orc¡_ü~-:-dU:-ctos)~heralmente:es el man_tenimi'ªnto del-dueto. Es -
- ~e~ -,-.:_~ l,22mJIJg~nes,·~~~._-:::::--:_-~ •. _ -:-e~ -- ---~ _ 

~~2~~-~i¿--~1-~~:~:t;':{I~Irp~}t~:;vi-:~iv~SA~IÓN-~ECONÓMICA,_ 

=cL = ~...c-~•-_c=- - MAESTRABERfHA,LEONOR FRÍAS GARCÍA.- De dólares más elinónto del _ 
..::..-=·..::_----=---....:-=::;---,---_-_~=~~~- ,, •e, • 1 ,-- 1 ·-,,'_,, • 1 ----- --:-----' -----_:· -----. __ :.-

t 
:, f 
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. COMISIONADA ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.- O sea, que hay un gasto 

. finalmente en esto. 

0 DIRECCIÓN GENERAL DE PROSPECTIVA Y EVALUACIÓN ECONÓMICA, 
MAESTRA BERTHA LEONOR FRÍAS GARCÍA.- Si, hay un gasto al respecto .. 

COMISIONADA ALMA AMÉRICA POR RES LUNA.- Si, maestro Treja .. 

-- . TITULAR DE LA UNIDAD TÉCNICA DE EXTRACCIÓN Y SU SUPERVISIÓN, 
.· · ·. - MAESTRO JULIO CÉSAR TREJO MARTÍNEZ.- Yo voy a hacer uhacontestadón 

general. Primero, la plataforma lo que es Tumut-A se oc:Upa: porque ya 
también lo aprobamos en el Plan de Desarrollo ele lo que ·tenemos de. 
FieldwCJod,0 es donde van a derivar. O sea, ya tenemos ahí la salida.y 
teníamos wnodmiento que la estructura ligera· marina de Pokoch: y 
también lo 'que tenemos de.lchalkil deriva a lo que tenemos a Turriut-A, es 
lo·que está buscando. Y también ahí sería esta relación de, los tiempos que 
vaá tener porque es la fase 1 que .están derivando, porque es el punto 
neurálgico. SL no tenemos la plataforma que_es Tumut-A, pues vamos a -
afectar la_ producción que vamos a tener de Fieldwood porque es por 
donde va a derivar. Ese es un punto por el. cuaL 1:ie_nen _ que .dar 
mantenimiento a lo que es la plataforma Tumut-A y también al duc.to para 

_ derivarlo ya posteriormente a lo que es.tierra. ¿No?' Lo que lleva a Chocol-
A y después ahíhacia tierra. 

Ahora bien, de aquí tambíén está el tema de los supuestos de modificación:~ 
. El tema de los supuestos de modificación también mandatanque ante una 
variación que tengan ellos en el anterior caso que era del 201,r sobre la 
inversión, tenían que presentar la modificación. Ellos están cumpliendo en 
pr~s~ntar esa modificación del Plan de Des~rrollo porque no se tenía 
previsto.o contemplado o guardado, si lo queremós-'iier así, ese monto para 
quitar los: pozos, taponarlos y también desmantelar -la- plataforma. 
Entonces también es una obligación que está dando cumplimiento Pem_ex 
pues que propiamente lo mandatan los Lineami1:.ntós de Plane·s. 

/ I 

· . Allora;·10 que hay que ver posteriormente a eso es lo que nÍandata ya el 
Título de Asignación que es para el desmantelamiento de lo que-es la. 
infraestructu_ra y pozos. Hay que verios dos procesos. Uno, salvaguardar 
que tenemos ya un plan aprobado desde el 2018 por parte de Fieldwood 
en el término de que van a ocupar esa infraestructura, se tiene que dar 
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-~ _ ----=~ _' e;~ ~=-==7 -mantenimi~nto yse tiene que asegurar par~ qu-e puedan derivªr porque es 
· ··.=~-· ~~- ~'.'r-= -. _ la únlca ialicja qu1 tie~e~~ al día de~ hoy.-Y dos, posteriormente a este 
= ,?~?-c. =--~--~r~ proceso, ver~cÚándo va a ser eltfernpo y forma para ei desmantelamiento 

=_~c.:_:=~.;.~f .:::- ~=e: .:_j tanto d_e_i~fraestru_ctu_ra -de iuc_f_~,-plataforma yJos propios pozos. Que 
- ". -- - .:_.e_;~ c.-- tárnblén si vemosel título, no rnandata)a temporalidad_. También ahí deja -

.. ~~· =-:~ .~~-bierto ~11 el qúe deberá o es unao-bligación que tiene para reacondicionar 
'· · · : . ; . i . el área o la culm_iria¿i9n_de las actividades -que tenía. Si bien no tienen 
:,~- ... ~-~~c::~=activida_des ciue-·se _¡idhieren -CJ_-Se~refieren a. la extr_acción,_ sí .tienen 

- ---_ activid_acl~ operativas que nece~:t.a_11 sí o sí para _poder dar_continuidad -
'"'-- - --=- -=~==-=- -_:_-~ ~fi{m61e·n en este-c:aso púes-]! arrendamiento que, si bi~nT10 han llegado a 
: ~ e- :.-~ ~=:-;=~~?_c,~-?Je::.aluerdo~operativo"ó dE! _a_rrendamiento con Pemex y entre Fieldwood, ~
. _ -i~- ~ ~ce_::-_= ~--perct~sí se~tiene que_d_;;¡: porque haycabicfa -ahí, que =tambié~ a~( lo 

~-=~ -=--~-=- -:,.:_:; ___ aprobamosenei Plan de Desarrollo que ya tiene la compañía Fieldwood al 
;.=~=-:-:::-==-:j=:.: ~~-:. díadehóy.-·~=. ;-.t-,;-~= -_=.:~=;;-==~==-_ _____ -- . 

"e - -_ -___ -- -- ----=--=--=--·-_::· _ _::-:_:e_........:..._ ---=-- -- - "'"-~ _· - - -- -
--------- _____ -_----------=--- ·=,•t ------=::...=:- ______ ----_---- . -- -

= ~-----:~"==-;;e.ce~=;~= COMISIONADA ALMA AMERICAPORRESLUNA.= Esto nos lo están diciendo _ . 
=-----=-.=;-=:===::=--=:: 'ahorita. Si no mal recuerdo, en Poi pasó algo s¡;¡.;ilar:osea, que había üso-.-__ 
-~~•~J~~- :e;,=~-- de i~f;;estructuta· para oi:ras. Asignaclones ~n- Poi-A,. exactamente.• y .. 
--=== =-- - - . e-ni:onc:és~xplícii:a_ment~ iíos To prese_ntarnn cffando hicieron .el- Plan. de 

~- = _ ~~·:.:.=~- -= =--.--_ Desªrrollo, En est_e.caso sl_ nosotro_s_fió_ tenemos esta vista que noracaban _ 
._··"e· = - •c.:=~-~; de comentar-yveinos-que--hasi:a el 2024 van a usar, o sea, van a taponar y· 

?_;;;~._:..-:.-:~.°= •~=·:-~~ _·se van á de;ha~e_r.tl_e-;~j íriJraesfructura, pues así solito yo la verdad digo • _ . _ 
· · - - _ ... ~no. P_eroJL_ustedes ponen que de otras Asignªciones o de otros contrato_s :· 

.. •. -~=-:_=-.j:=~~~~\/a~autilizar~sta i11fr~fStructur~eijr~se tiempo y por eso_tenc!rá~n que dar -
· -- ~••~-==- · mantenimie_n_t.ci en esos ai'íos,·es.:_otra cosa. Eso no nos lo presentaron. · 

. TITUtAR DE [A-ÜNID-AD TÉCNICA DE EXTRACCIÓN i. su· SUPERVISIÓN, 
. _ - _ ec 1\11AESTRQJLJ_-l:IO~Í5_AR-TREJO MARTÍNEZ.-Sí. De h~ch~, ahí nada niás para 
. ---==-=-:.-~ ~.==--coadyuvar: En PoJya- confluyen si no m_aT recuerdo eran seis Asignaciones·, 

·•·~~-•~.e:._=~~-=-===-• j:tero~qlJeal día.-dehoyylconflüyen y-tienen operación y todavía tienen 
:~==-::=---...:":~--;_[=~=:= próducción-.~:-::.::-_ •• ~-_ .=_-~l~:--·- - -

'•._:¡ 

--- - -=--e=--~~-=--=--.;-- --- -__ ,e:--_-- --"" --e;-- - --- --- -

-- -- -- - - -- -
- ~_=;:=.;== _=---= --.=-_• __ - COMISIONADA-ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.- Sí, no, y nos fueron dando 

=_:~~~~ / ~:-~~]i!niEº~•=- -=~;- ~/~-~ ~;=:-~~- -__ -~ --_=-- --- =- - -- _: _ 

~~~•-=c~~•.:cc•= TITULAR-DE -LA U-NfDAD TÉCNii::A =DE.· EXTRACCIÓN y su SUPERVISIÓN=~=~~:,~=. =-===:==MAESTRO JULIO CÉSAR TREJO'MARTÍNEZ.- Aquí el tern-;; j,S que ~i_bien_ é~ 
=--... --_.: __ ·~. · ·~~- eldesat~ll6 al"i=íeldw;od ya va a -converger o en algún punto aprobamos o 
_ .. - _ E ,

0~•,'§t~J~~ ;1°'1' ~• ª;'~_,;,,~!'' ,ca,:,::::,::::~,: 
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todavía están en este acuerdo todavía que van a tener para que puedan 

derivar. 

COMISIONADA ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.- Si, pero hay otras. 

TITULAR DE LA UNIDAD TÉCNICA DE EXTRACCIÓN Y SU SUPERVISIÓN, 
MAESTRO JULIO CÉSAR TREJO MARTÍNEZ.- Aquí en este caso solamente 
sería de lo que es lchalkil-B que en algún momento se puso, también lo que 
es lchalkil-A y van a confluir a lo que es Tumut, Tumut-A y ya después de 
ahí se van a lo que es Chuc-A. Entonces es el punto por donde pueden 

desahogar esa producción. En el caso de Poi eran seis o siete, si no mal 
recuerdo, que ya tenían al día de hoy operación, que ya tenían producción 
y también que el propio Poi tiene una producción. Esa es la diferencia, que 

aquí está en el supuesto que apenas se empezaría a utilizar la producción, 

en el otro ya está operando. 

COMISIONADA ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.- OK. Si, doctor. 

COMISIONADO HÉCTOR MOREIRA RODRÍGUEZ.-Si, pero entonces otra vez. 

Entonces está muy mal presentado el caso. 

COMISIONADA ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.- Si, está mal presentado. 

COMISIONADO HÉCTOR MOREIRA RODRÍGUEZ.- O sea, así como que de 
repente se sacan la carta de la bolsa no se vale. Si va a necesitarse, lo 
deberían haber puesto en la presentación. Si va a haber una entrada de un 

gasto externo por el uso de tus instalaciones, se debió haber presentado. 
Estamos hablando, y aquí lo propuso el doctor Néstor, de que la plataforma 
se moviera de lugar y que se desmantelara y que la tubería. Entonces 
estamos hablando de que se desmantela y por ot ro lado salen acá que 
siempre no, o se va a desmantelar o no se va a desmantelar. O sea, las dos 
cosas son correctas, las dos cosas están perfectas, nomás que tiene que ser 
presentado de otra manera. Si ustedes hubieran presentado diciendo esto 
no puede pasar porque está esto y va a haber estas entradas y en la parte 
financiera se están tomando en cuenta, pues estaría perfecto. Pero ustedes 

nunca hablaron de ... 

COMISIONADA ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.- La utilización de esta 

infraestructura. 
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"--~:_ -~ - ~-'~"f:¡¡~¡:_?~?~~rOs -_ ~-~:~- : -=---~ ~~~?;-~~ 
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•~ -, ~~1-:_-~ _:-~ __ e-ce COM1_5!01\lt\DO_:_HÉCTORMOREIRA RODRÍGUEZ.-_Exactamente, sí. _ 
-- - ----- ----. - -- . . --

=--==i ~:-ce~~-=-ºº~~ 'DIRECTOR -GENERAL - DE DICTÁMENES - DE EXTRACCIÓN, MAESTRO -:,:-:-__ -_ --'--º-- __ -_ --- e ______ _-:..._ - - - _-_ ---=- ---=- -- -_ - ~ - -_ - -_ - - - -

:_-_::- :-_- 0 -=e-= _ FR_ANCISCO CA_STELlANOS _ _pÁ_EZ.- No hablamos de-inicio y fue lo que-se 
. _--::_ - --comentó enJa crbnología pÓrcjue por e_so haVese periodo-en_el que se 

<~~ ~- ~estuvo esperando porgu~sé Le~t_(lílJUltq_po_rescrifoa Petróleos Mexicanos .. 
, , _- ,_ " _ ·-, HJ~imQinojótmide la Oirec_dón una tonsult_a a Petróleos Mexican?s en el 

_ _ ;~- --~-~ ~-~-~- -sentid_o_cJe_ si te_nían algún acuerdo ya o tenían programado algún contrato 
_ ,'~ :-'~,"'~-- "~ :con Fieldwood para elcfnanejÓ de esta producción por lo que comenta el 

~~ ,~ --, ~---•·c-~·.:t ingeniero JUÍio. Estuvimos esperand-:-o y se tardaron i;prjio do~ mes~ y su 
--=--·-:~.c:--=.-_c ~-----="=~"~ corit~ssacicíiiy s~_lll~riÍfe_st~tió~ p-oLe~crito-es que no tenían actualmente 
~:;;_::-;:_-e__::: e_:_•"=-=-:- -:nibgyn)c_ugr:Clo y no visualizaban-ningún acuerdo. Entonces en ese sentido -

c:"::=~_c~= c=~~-c_jc_ hi1:i111Ósnosotros_ la reconiendacic5n y el dictamen. Pero lo que sí tenemos 
_ =· -~ ;::,; nosotros también -es que- dentro -cj_Ee . lo que se tiene_ programado y 

:--~e ===~==~c:-=_:=_c ~visu~li¡,;d; eh~]~~ ~tros-plá-nes ~s que Fieldwood manifestó que en su 
~- _;_ ""C:-~~~~:_, :_=~- ::Calternafiva 1:iene pensado salir por Tumut. Sin embargo, la respuesta que -
__ .:.__:--=~:_~~~----::--::_ ----~ ~- ,- -. , " , ,- , 1 ~ ,- , -- 1,, -- ', - _-__ _ _ - _ _ -

=::::· 2-==•~•= -~c~•~•~-.nos .dio ~ operador1por escrito es, dice: "yo _110 tengo ningún acercamiento 
=· -=~c:--_:==·-_::c:-::_c::_~ y no ten·go-ningúnacuerdo ni lovisuaÍiz<J". Entonces en ese sentido hicimos 
__ . =i~- --~- -= ·~ el ~_ic_ta111e_11,lfüYo sí exis_te lap_<J_si~~ida_d_ porqu~ en ese plan _asífo tenía -

- -:_e~ visualiza_c!o Fieldwopd. ___ --- _ 
--------

--'-------- . -- - -
- - -- - -;~e-:_~= ~ - __ ::_=fcc~_TITULA~_ Q~JAL!_NIDAD: !Él::_NICA_ DE EXTRACCIÓN Y SU SUPERVISIÓN, 

_ ___ _. _ 1\/lAEStFfi:J]LJLJO C:ÉSAR TREJO MARTÍNEZ.- Y nada más para coadyuvar ahí. 
~-_-=_-e--==-- =~=0-_

0 Tanibi_é_11 s[recordamos hay dos fases que tiene lo que es Fieldwood. En la 
~ _ : ,::,~ic=--::-•-=:; -. _ •- _ fase1: esdonde sí derivan su-pro-ducción a Tumuf-A en lo que tie~eri las 

. - :-e__· ·:.:-:·-01:ras-pfatafo-r-mas en-prciducclón; porque-después-se va a nacer un bypass 
", •• 1 · -- -- -- · ----- ------- - - .:- - -__ . - - I _ ,/- --- --=~---=~ do_ndeyárff5\eva_aú_ti_lizar'-esfa _pl_a!_aform~de Tumui:-A_y se va a derivar la 

- '·_- __ C':c ._ _- producción directamente a lo que e?fchalkil, que sería el_cenfro_neurálgico 
__ = __ _ . -::} = de proceso -para- qu~ puedan_derivar posteriormente a tierra que-se: va·• 

- -hacia Dos Bocas. Entonces tiene dos fases.- -
-------::=-_c_---:c-_=~~ 

==:c~-=_·•c¿::_=-~5.c:=.cc:.:_-=füir ,-esg:_ tamllié_11 _es_fa temporalid~d -que-::-tiene que se_:_ utiliz_a _más 
=~==~~"--:=::- -·7 ~•·mantenimiento del dueto, plataforma. Posterior a qué ya no se utiliza 
¿_2_ --•~=°"' -? _--_- :.~ pórq"úe ya]a propia compañía puede-derivar a una instalación de ellos y de 
=;= 0"\°'·~- : ~:~ ah7=a~f?os~6~ilS:,~es .cLiarido ya se estaríandesmantelando. Ese es también -
:~ ~= ~-'-=c~,-:_-_;:-::_-:_:-_.:el te~ma·que se tieneipara ·el tiempo o la temporalidad que el día de hoy se--_·-=-=~~ .. ~~:~lestáprese~tand~c~J'.~ - - ~--~;-~------~=:_-~_- - -

- .. -__ -- - -- _-- .. -_ ---=- - -------- - ---- - -- -- --
' - ·-------------c."- - __ c...:__~------__ -_--- __ --- -- -----------

-- ---ce -- - -- ~--- -- ___ - -- ---=- --_-:_-;::e_.:.=_-º-~-"-----=-- --------=-·---=---- -
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DIRECTOR GENERAL DE DICTÁMENES DE EXTRACCIÓN, MAESTRO 
FRANCISCO CASTELLANOS PÁEZ.- Pero previendo todo esto por eso 
hicimos la consulta por escrito al operador, donde le dijimos, "derivado de 
lo que tenemos planteado por Fieldwood, confírmame si tienes algún 

• 
acercamiento o ya tienes algún tipo de acuerdo" y nos contestaron por 
escrito, por oficio, "no, no tengo ninguno y la estrategia que tengo 
actualmente - como lo comenta la licenciada Rocío-, la visión actual de la 
Asignación es esa que te puse en el plan" y es la que estamos presentando. 

COMISIONADO HÉCTOR MOREIRA RODRÍGUEZ.- Perdón, pero otra vez me 
quiero regresar al caso. Tú tienes dos alternativas, dos escenarios. El 
escenario 1 es yo voy a negociar con Fieldwood v voy a necesitar estos 
tiempos. Escenario 2, no voy a negociar, no le interesa y voy a tener que 
desmantelar todo. Son dos escenarios muy diferentes. O sea, nosotros no 
queremos afectar a Fieldwood ni queremos afectar a Pemex. Y además me 
dice, "y a lo mejor vamos a hacer exploración". Pues bueno, ¿cuándo vas a 
hacer la exploración? O sea, está una serie de supuestos medio raros. Yo 
creo que, otra vez, para tratar de tomar una mejor decisión nos falta más 
información. No estamos diciendo que se rechace, no estamos diciendo 
que está mal, estamos diciendo no tenemos suficiente información y a la 
buena hay que presentárselo de esa manera a Fieldwood, que también que 
nos diga sí la vas a usar o no la vas a usar, pero dímelo desde ahorita o 
dentro de seis meses. Dime lo que a ti te convenga y trataremos de lo 
posible de ayudarte. Pero se me hace muy raro hacer esto, decir, oye, me 
voy a esperar cinco años a ver qué pasa. 

Ahora, yo aquí quiero diferir un poquito. Si esta área tiene potencial, pues 
a la buena debería pasar por un proceso de licitación o debería de 
volvérsele a dar a Pemex como un área de exploración. Y demás el tenerla 
ahí es tener un dinero enterrado porque lo que E!stá ahí tiene un valor. 
Entonces si lo vamos a desmantelar, bueno, ¿cómo? Si no lo vamos a 
desmantelar, tiene un valor darle mantenimiento. Se me hace que nos falta 
un análisis un poquito más detallado. 

TITULAR DE LA UNIDAD TÉCNICA DE EXTRACCIÓN Y SU SUPERVISIÓN, 
MAESTRO JULIO CÉSAR TREJO MARTÍNEZ.- Nada más para complementar. 
De hecho, el análisis se tiene porque se hizo con la parte de lo que presentó 
en el Plan de Desarrollo de Fieldwood. Como podernos ver en pantalla, ahí 
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-_-~ComiSión Nacional de 

,,, -' -
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__ -Hidrocarburos· _--:--e;;~:.=- -_--= --=:.::_;-_;:::-=--::.~ ~;" .=. 
- _:__ . - -

- - - ----- - - - - - -- - ---=~~- -~=-·ce~ --=----=J)eve que__sCJ_n=dci{f__§S~i'unª que,va jel 2020 aL2022 y este término es lo _ 
;cg--=c~=~~~-:cc-_-_-=-~-_-que te11clríamci_s primero que va de la estructura ligera marina de Pokoch
~=< -"-:_- --"- ~ -:=-= 1DEL, lchalki]:.20ELhacia lo que-esTumut-A. Por eso también empata en 

- -~- - - _l_(Js_tiempos-que se ~necesita esa ínfra~tru_~tura. y obviamente también 
_:·t, ~~--=~--:-==-t--::;;ece~itarriosese oleogasoduét:o q-ue va a derivar hada Chuc-A. Es la primer 

, _.-="==-=ce: -=-ccc- fase donde tendríam-os que-estar viendo aquí el mantenimiento y también 
\·' ·, - . el aZ~_é¡do que se tiene que tener para emplear esa: plataforma y el dueto. 

·_-~ ; ~-= -:::::-~~":-:< Posteri~frnjn~,_lojue t_enerrrose~n la fa~efc:¡1.1eyasé teriía apro~ado en_ 
- --,_:_e_~~ c. _- ¿_;---_-_tl__PJan dt 1:J1=5arr<J_IICJ,s1_l_e d¡¡n_-a la siguiente._Se hace todo lo que son la 
._-ce:_·-_:__::_-=--~ ==-~- _ infraestn:rctura ybypass; donde podemos ver que ahí y_a n_o se va a utilizar 

~== == ,_---:,· ~"-~~------ a· partir ·de_1_2023_-al 2041, que e·s lo que tenemos en el proyecto de 
-~ ~-- = ~ - -=-- ~tFieldwood, y_a la elataforma de fumut-A;:-Entonces ya eso da la potestad 
~- =-:.~= = 0 ~---i~,~cc- de entonces sf poder. ejercer las :actividad~ para el -- abandono y 

~_-:::_:-_~ ~t ~~::e~~-_. désm,¡-~telarniento ele esa- plataforma-y del d ucto -que -se_~e_staríª-lle~ando -_
=_f_-~c'_·~--'-;---=-'-=~~J1acia las Qtras instalaciones: ¿Por qué? Porqúei:e11dríamós ésfe-bypass -a 
-= ~~- - -~=~: m_í Ío q~é me que estaríamos' de lo que ~s Pokoch-iDEL para derivarlo a lo 
- - ~ ~~ - --- -- que es 1chalkll~?DEl/ que. ~_Ón las plataformas. v de aquí_ también 

f-i:_::'~~-~-::;---::--=:~ tendríamos lcha!kil-B a lchalkil-A y de aquí podríamos derivar hacia _donde 
~=-= ---:c:=--c-'~~ ~ =-=te-nemas Dos B_oca_s.:;;~;:_= -= i~---~- -

- - -- --------- - _:_ _________ ----,-- - - - - - -

- - -- - - -- - =-Entb-nces _son dos fases- queya también teníarri_os aprobado previa merite-_--_- -_ -
::_~ :.e~::: __ -•-__ ~_ _- -é_n_el plan de,Fieldwood. Si bien aquLno se toca, solamente se precisó eL 
~:-

0
-=:---~~_-_ º~=-e= - terna-que nos ocupaba que er-a efacu-erdo que se estaba teniendo todavía 

_- t-:c=~~0=_-=-~i. -: entre Fieldwood yPernex. Sin embargó, ya_sJ tenía aprobado 1cn cel Plan. de 
- -- - ~ -Desárro)fci' de i=~ld\11/CJ~d~y sola_mente es precisar eso pcirque es la única 
-_ - ___ forma_en que podernos derivar esa prnducción y eso obedece también a la 

e -:•: · c_~< ~--•~, -: • temporalid<1_d~ -quecc-tenemos _-ahí :e para ºel -desmaritel~miento de la_-
~(~_ ~5-~~~~-~ -=:"~_~fnfraesfructllra~-~=-:=---:~~~=-~- --_ -

--- -- --- - - - -- --- - -- - --

e ::_ "--=-:__~~-f __ ---:-c:~CQ_MISJ_Q(\J_A_Q_A_ALM/\AMÉRICA PO-RRES LUNA~-¿Qué les parece?() sea, mi _ -
- __ --_:_ -Z ~~~-=== propuesta-'sería_ oa}a_r eU:ema: ºe-todas maneras, tenemos unos días para 
~ c0":'=cc -----= -; - noviembre, i:oclavía-::-1:iempo para s-ubirío, sobre 1:odo para precisar la 

=-j_-=~J~--c~ /¡ -_- --_. resolución: trí l~resolució~ nQ viene __ nada• referente _ni a la_ posible 
-ce ,=-=-- _-:-::e ---~--:: 0 -~- oportu-nidad'de utilizar la,infraesfructura, ·o sea~ nada de las consultas,_ • 
.::-~-• - ----~~=::~~~f':nac:1,a de lo que n~s¡~cab~n de cÓment~r. Entonces_creo que ;í vale_la pena -
- e_-:-:--: -_ _ - - -hacer todas las precisiones qué·se-hari hecho el día de hoy y es con el fin · 

-- -- -_-_-_--_·----------= 1---------------------------------
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de tener un voto digamos sustentado en lo que viene en la resolución. 
Cuando menos yo sí propongo bajarlo a reserva de lo que digan. 

COMISIONADO NÉSTOR MARTÍNEZ ROMERO.-A mí me gustaría dejar claro 
mi postura. El día de hoy el tema es el Plan de Desarrollo para la Extracción, 
una modificación para Tumut. Entonces aquí en esta modificación del Plan 
de Desarrollo no tiene que venir necesariamente qué van a hacer con la 
infraestructura, si la van a rentar o la van a cambiar. Eso no es parte del 
plan de modificación. Entiendo que quisieran tener o quisiéramos tener 
más información para la gente que nos escucha. ¿No? Pero desde el punto 
de vista l~gal yo no le veo ningún problema el que los taponamientos los 
den hasta cierta fecha porque finalmente no agregan valor o le quitan valor 
al estado. 

Si fuera producción (compartida), sí yo diría no podemos dejar una 
Asignación sin hacer ninguna actividad que nos haga perder producción o 
que nos haga perder valor. Aquí si los taponamientos son antes o después, 
finalmente no afectan nuestra atribución que es revisar que los planes 
maximicen valor. Entonces yo que no le veo maximizar valor. Yo lo que sí 
le veo es cierta pérdida a Pemex en algunas cuestiones que tienen que ver 
con el mantenimiento, pero por otro lado también hay beneficios como los 
que acaban de mostrar ahorita de ciertos cobros que le van a hacer a otros 
operadores o entre ellos mismos en otros activos. Entonces yo no sé, el 
planteamiento es que en un cambio de plan no tienen que venir a decirnos 
operadores qué van a hacer con las instalaciones. ¿No? Si las van a rentar, 
si las van a vender, si las van a licitar. Eso no es parte del plan, que creo que 
es el fondo o lo que nosotros queremos tener para poder nuevamente 
plantearlo en Órgano de Gobierno y votarlo en una forma más enterada. 
No sé si eso es, así lo estoy leyendo yo. Si es así, yo plantearía que de una 
vez votáramos, pero no sé si no estoy entendiendo bien la postura. 

COMISIONADA ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.- O sea, bueno, cuando 
menos mi postura la voy a aclarar. Es se está, desde el punto de vista 
técnico nos hacen saber que el área, un poco por el proceso que siguieron 
una vez más, no tiene oportunidad de ser desarrollada. Por lo t anto, 
decidió el operador parar actividades de explotación que pues es posible y 
por lo tanto trae una modificación a su plan para abandonarlo. 
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_. _. _ _ · .c. - .. ?'._EL aJ:>an_donoi bueno, ahí._desd~_ el principio yo dije que nos dejan en 
· ce ·.:e •-~-~::':_=:·e:- reservas3P; no es po-sifile-en dejar en reservas 3PcTendrían que dejarlo, o .. 
..•. :--_ --\~Jf ~~.~~ea, 'l · ll0~.9}:rpsjxigir ~ue - e_sto pasa cea- recursos contingentes . y las 
c-:·=~c.c=--::~=.c ::-:-...actividades· para ef ab.andon.9 te.n_dda_n que ser. O sea, nosotros no• -
.. ::.· .. e -:e·_- ~::-~.e-~ --pÓde-mos, bueno, desde mi pun-to de vista 110 podemos aprobar un plan en 

· : '-':-=:e~~ j-~~:que-el abandono es cinm años después porque desde mi punto de vista sí. 
:1 • •. - . . hay ~Jla-pé~did~de~valor ec;nómico. -0-sea,~~staríamos aprobando que el . 

' ,_..e :C. -,.=0-Soperaclor slga digamos erogando cierto dinero por cinco años sin tener 
-~~ ~~: --•-:~-~~~ :.tning~'l~ a~tividacfque se está justificando-en un plar1 ... - - . 

-- - ------ --- -- - ~-------·--

- • ":-_: = ~~c:1n!iJ],J'es·:cde!Sd~ _:._rnJ puntó . .9.~~ yista 110 hay lógica de que no-sotros 
- -"" :·· =-.:.-_c:;cc-•-•=--~aprobemos ün plan, una modifü:ació_n en un plan sin fenerüna produci:ión · 
.:c::'cc.=c.§:S-~ ¡--=~:..-.~.··o tTna"aci:lvidad jusi:ificai:Jle'err esta modificación que nos_están trayendo a 
;} cc.~c_••-~ ~.;.-= ••l,(mesa dado que nos están poniendo que después de cinco años harán_su -

- . :, .- ::::~ . Japónamientó~y su abandono de inst_ala1;.io_ries \f para eso tendrán un_a ·•· 
-. •.•.• - --~~~--=.~=e;:bgaciónde cierto d(nero; puéde~er poco o mucho, pero dentro de cinco . 
-~=:=·=~="'::.~~ =i:.:..:,añoslo harán._podría haber uria•justificació~ en fa cual eneso; ;in~oaños. 
~=~:~.-.-2:~ ... ···-~-=°. podránha~erlo,más allá deloqu~ pi.J~a decir. Entonces-sía mí~e dicen,· 
':-~ -=- ~ ~-=~_.oye; yovoyilh:ater¡_t~ pr~s~nto un piin dedertas a~tividades qüe voy a 

~•: _:-_.:= -~ ... ~=hacer,"dmidevoy a gastár, pero hasta d~ntróde cinco años lo haré. O sea,• 
-~ _::c. .::.~ -~_:=~=':':'~~ .... esa_es la lógica, -yo lo ~eo il~gico lesde rritpunto de vista y por es_o _si me lo~ 
, =~-:...c:-..zc_ .... -. "0 ~ presentan yo lo.votaría negativo. Ncj jé~ ~ - = -

- ------ ---
- --- ---------- ---- --

~-~=- ....... ~ ... c~~-~x: CCOf\/lJSiO_NAgS) SE_RGIQ PTIVIENTEL-VARGAS.- Digame>s, -como decida el 
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COMISIONADO HÉCTOR MOREIRA RODRÍGUEZ.- Yo voy a pasar aquí lo que 
yo sentí. Yo sentí con la información que ustedes nos presentaron, yo creo 
que hay que rechazarlo. ¿OK? Después a la hora que entramos a la 
discusión salieron elementos nuevos, elementos q_ue salieron porque 
empezó la discusión. Que lo que habíamos aprobado lo de Fieldwood, que 
había una posibilidad que llegaran a un acuerdo, que además se usara para 
otro campo, etc. Eso no estaba en la presentación original. 

COMISIONADA ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.- Ni en el dictamen. 

COMISIONADO HÉCTOR MOREIRA RODRÍGUEZ.- Entonces, a medida que 
hemos ido avanzado, hemos ido recogiendo más información _Y eso es lo 
que nos ha hecho vuelta V vuelta y vuelta y vuelta. Ahora, yo sí creo -que si 

- se planteara de esta manera, decir, mira, esto lo estámos poniendo así ante 
- _ la posibilidad de que haya un acuerdo con Fieldl!\/ooi Si no hay un acuerd-o 

con Fieldwood en el plazo perentorio que decida Pemex, se va a adelantar 
porque ya no hubo acuerdo y ya no hay necesidad de seguir. Entonces tiene 

- - que ver_ con la lógica de Pemex. Si no va a haber acuerdo, ¿para qué_ hacer 
esto? Si sí va a haber acuerdo,-tiene toda la lógica del mundo. Entonces,-

_¿cuándo vas a tomar esa decisión? -. - -

Entonces yo sí creo que hay un escenario en el cual ésto es Jo-correcto, pero 
no fue el escenario que se _presentó, fue un escenario que se descubrió 
después. Entonces si pudiéramos tomar una votación diciendo que se le_va 
a pedir a Pemex que decida en tal o cual paso'qué va a pasar con esta 
relación con Fieldwood, bueno, pues entonces én función de eso_ hay 
escenario A y escenario By ya hemos aprobado esas cosas antes. Entonces 
si no va a haber acuerdo, esto no procede; si srva a haber_acuerdo, esto sí __ 
procede. Pero· se me hace que -es una cuestión de -la - lógica de -la: 
presentación. Decir, mira, ahorita Pemex no está en situación de tomar una 
decisión definitiva porque no ha terminado su negociación. Suena bien 
lógico. -Nomás que entonces cuárido va a-tomar esa decisión Pemex y 

_ Fieldw_ood, porque se_ tiene que sentar o cuándo se va a ver el futuro de las - -
otras interconexiones y e-ntonces sí, esto que estamos poniendo aquí es 
uno de los escenarios q~e se pu~de dar. _ -_ -- : · · -

COMISIONADA ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.- Si, Secretaria Ejecutiva. 
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SEC_RET~RIA E)EC!JJIV~ C::AR_l,,.AQ~BRfELA GONZÁLEZ RODRÍGUEZ.- Sí. Y -
=,=e'-:":_"_::-=•_~_::--:-'-----::-_= creoque tanib-ién en esa línea, cabe analizar para efectos de üna posible

:::~~~=-'-=:c-/-c~_-1~-:;_-_si~uiente presentación. L~ diferenda entre lo qu_e sería un_a presentación 
•:;.::_=_= ~:- --_:-~ -~ de una mcidificación~de un Plan de Desarrollo o:una reco_rnenaac:ión m_ás -
__ --~ _-_ - :- ,º biein deque prcic_eda,el ,i_lJa-ndp_no_re_n_términos deJ 1ítulq de Asignación sin 

- -._-.:;, --requerir 111ocfifi_cac:i<5__n_ del Pl~_n_ de Desai-rollo.-Lo que creo que es valioso 
' - 1° -• li ' aquí es analizarsfen eimarco ael abandono cómo se allegarían de recursos. 
'...e ~ - ~c:;.;ccc~ par~ esós'efe¿tcis.-E;~~;,~;~li~;o creo de un Plan de Desarrollo que ya 

~~ ~=f=-=ª~ contempleJasactividades .de ab~ridoho q~e _hªsJi laf_ecba és algo ITl\JY 
_:~ •','-.• :.:=e ;e~_::~= e_ re.ciej1t_e, que efl ~I caso de los Contratqs tenemos Un fideLco_miso, pero el 

:_. e:, ~-~~· - _:.=caso-de las- Asignaciones-no hay. una previsión presupuesta! dentro de 
. -- --=--- --- e --- ------ -- -- - ----=--- ;:..__:_----= _:.._ __ -,_ _.:__:_ - - -- - -==~_0:=_-=_-~-~-~-~-cc:_petróle_()_.s Mexicanos-para resolver estos casos. Entonces pareciera ser que 
=~_.:~._:-:' 0--:=c~=.[~: el punto a desta_cares qLJe a hora srPerriex está considerando dentro d_e sus 
,=:.:-:~_ -_:~="..:' ~ = - _ Planes de Desarrollo de estos campos marginales_ el recurso para- el 

-_ •--_ _:-•••.•. • c." ~;:e"-- i_~_¡;--and~iíQ~_.•, e:!:' ;'· ' · · · · - -- - - - --___ - --
- ------ --- ------ :·1,'1 - -- - - -

- -- -- - - =-- ---- ---=----=---= - - ,-,, -=- ~- .-..:_ -

~-.: :::_'cc:.-c:= = =-._:-~-=DIRECTOR GENERAL DE DICTÁMENES DE EXTRACCIÓN, : MAESTRO 
:- -e_.".-==-~ fh-;-;:;;-._--~f8Ai1<:Lllil~CAS_fELLANOS PÁEZ/SCteib_t~mbjg_n lo comentamos, que lo -
-"~ _ _:-:_:-- ~---~-a-=,_::_- que comeritaban ellós=es que no !e_nían ni disponible el barco, ni_ disponible_ -
º~- - =-=~~ ·:e-.-~ los recurso.s_'ypor:eso hicimosJa consulta. A ver, ¿tienes algo con 
e~-=-~-~ ·~~= °'':..].-Ffeldwood? -No_;_ (Tienes los recursos? Me dicen, "no tengo :_recursos para -_ 

=-:;~:;:=-.;. ~•~=_-;_-:_:_.-=--_:.~-.,~anci_2riar1_lci}Jin]I_ía has_ta_esacfecha~' .. Ento-nces en esa !em~ticafue 1~ _ 
;~-=::- -.---~_.·~ ==.=°~que biirrioj lá presentación, p~ero sí tiene_- como bi_en lo comentan-, 

~-=-·-~~=-=.:~ -_- algUnos - supuestos -en los-- que= dicen -_ ellos puedo meter algún 
-. --:~ ~_. ~~~;--:s--~e_sc_u_brimie_nto ntJ_e_vó_! p~edo llegar a algún acuerdo con Fieldwood. Yci 

. . 'creo qüe podernos complementar e_sa .parte para ponerlos, como bien lo 
1 -·_ . , __ - -- ----~---------- -- ------------ --- ~--. - - - -

_ · - . \ e,: ~..-:.0 - e_ ce, cbmenfa-ri; co-mo~escenarios. Pero las acciones que haríamos para poder 
; ;--=::.:. •~_-:-=e"= -c•-tener-:c:on_c:larida<f y poderlri presentaf-:-cQn= clarid_ad con_- toclos_ estos : 
~:::_._-_~"=_ _;:~=~f:;.?,:_ aspectÓS~qÚe se~ccime_ntan, traeríamos -a co_rnparecer al asrgnatario y _que 

-- -=_='_:-___ :== -- nos co_nf_irl'lJe si r:~almi_nte ya ¡¡tiner los~ recursos económlcos para poder 
~-:_:__:- ' _ ~"?'--= ~ ~ _ cabancjqnar iricllJ.59 eri el 201~: _ -

;;~-f1t1 :0~=-~:i~}i~;;;--~~tutJA~t';;LA GABRIELA GONZÁLEZ RO~RÍGUEZ.-D;¡o, si-_ 
~::~:=--,c::;-=L _:;~ •~~• esf~n de- ¡¡c;Uerdócreb cfúe _lo 111ás_ adecu¡¡do.sería bajarlo,-n9 t9p1ar_ una • 
____ • -~ - - "- votación, para efe~i:os: de ha_cer esta comparecencia, prec1s1ones en el' ~~~~'cwC:~;~~~'." yCoia ,iS01,Clóo Y lo voioOmos a piesO"'i, e,uoa slg,leote. 
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Comisión Nacional de 
Hidrocarburos 

COMISIONADO NÉSTOR MARTÍNEZ ROMERO.- Yo hice una pregunta hace 
rato que si había alguna cuestión legal que estuviera involucrada en donde 
nosotros pudiéramos exigir a un operador a que haga los taponamientos o 
los abandonos en cierto tiempo. Si lo hay, sí, pero si no hay y le pedimos 
que nos diga cuál van a ser las negociaciones, eso no es parte del plan. Eso 
ya es parte de lo que ve el Consejo de Administración del operador. 

Entonces nuevamente hago la pregunta. Realmente sí tenemos algún 
fundamento legal para decir no podemos aceptarlo tal y como está y el 
operador nos tiene que venir a decir si va a tener el dinero, si va a tener la 
posibilidad de hacer con Fieldwood alguna negociación. ¿Tenemos esa 

atribución legal? 

Digo, porque si no, pues finalmente vamos a llegar a lo mismo dentro de 
otra sesión a tener lo que hay. Creo que nos dieron más información dentro 
de todo lo que nos plantearon de la que realmente incluye un Plan de 
Desarrollo, que fue lo que yo creo que comentó aquí la Secretaria Ejecutiva 
en el sentido de que sí hay que delimitar bien qué debe tener un Plan de 
Desarrollo. Y las negociaciones, ¿pues eso cómo las vamos a exigir? ¿Lo 
haremos igual con todos los operadores o tenemos ahorita cuidado porque 
es Pemex y está gastando de más? Porque finalmente si gasta Pemex o 
gasta cualquier operador, pues es el gasto de ellos. ¿No? No afecta al 
Estado, a la agregación de valor al Estado. Esa ha sido mi postura. Pero no 
sé, ¿hay algo que nos ayude a avalar esta postura? 

COMISIONADA ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.-A ver maestro. 

TITULAR DE LA UNIDAD JURÍDICA, MAESTRO RAMÓN ANTONIO MASSIEU 
ARROJO.- Gracias Comisionada. Si, respondiendo a la pregunta, 
efectivamente, bueno, las actividades de abandono son parte de la 
actividad de extracción, desde la definición legal y están contempladas en 
los Planes de Extracción. Es decir, sí existe una obligación para el operador 
de contemplarlas. Recordemos que los planes, todos los planes que se 
presentan pues son propuestas del operador que nosotros aprobamos. 
Entonces si nosotros consideramos que la propuesta sea adecuada, pues la 
aprobamos. Pero en el sentido que comenta Comisionado, pues no, no 
tendríamos alguna atribución específica para nosotros decirle al operador 
cómo llevar a cabo estas actividades. 
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--- ~~ ~~ ~ Ccc~'--'~ Ert este c_asó, delanál~is~urídico qué sé hizo c!_e~esi:a propuesta, nosotros- - .-_: -
- =--=-~=_e~~:~•-~ ~ conslde~ám_os que~dig~-m¿s, los elementos jurídicos.están presentes. Yo lo --
~::::~'i~-::'-~~?c . -= i ~que en1:ien_do es que ega información a._didonal de la cual sí t~nemos todas,'- -
~ ~_;_--c-.;c_ ~ -~~- ~~~ ¡~ ¡¡_t_r:il)_iJ_cLones para solicitar al operador ló que nosotros considerer\ios 
- -,_:-_ce:_-~~"'~ conveniente, ·esta información sobre-los acuerdos -puede teoer efectos" b 

· · ;;-:;-~~~ lt=puede ayudarnos e:n aspéctoique no son estrictamente jurídicos, a ten e; 
_ - ~ ' _- infgr-¡;;-a~ió~- sQt>r:i púei de dónde v-a_n avenir las erogaciones que va a 

- :; 'e-,; •~-ce-="-~ hacerRemex,etc. Estrictamente ño es algo que debamos de ver desde el __ 
~•• __ :'-,=e-~:.: ~-:_~~~ puntó _cle::vfsi:a- legal, pero por lo -qüe entiendo "pues puede apo-ri:ar _ -
:=-~~~ce~.;~~--\_nfjrmación-para]oriia~ot_as<3_esl~ones. - -: - -- -

~e;=~~-:-= -~:- -~_:_:COMISJO~ADA/\LI\IIAJ\II/IÉ_RICJ\ tORRES LUNA._::_¿En cuanto idos_ tiempos? 
-- -~---

_::_--- ---_•· __ = =--~-ce JJTLJ_IJ\_R DE LA U-NI DAD JURÍDICA, MAESTRO RAMÓN ANTONIO MASSIEU 
-:::.-: _-=-':: ~~-~~-=-~¿~, ARB()JQ_:--Eri_ cúantci a: IQS_ tiempos, ¡fC~-s 1~ tj~=;comentaba. iNo? Va a-_ 

.- . _:-: - - - ----•-• haber erogaciones-de aquí hasta eT2ü23 y si tenemos un acuerdo pu-es esas -- ~ - -
--0 - -- ~---_- ---:--:-:----:----=;;:::_-:..::-=_: • " - _ · •,.' 1 ', _ _ - -- -- _ --- - ___ -e·_ 

- - --__ -~-- ==--===-eroga_ciones 'probablem~nte pues _vengan del acuertlo que cglebre ·con 
~=~2 -----~ ~=~.c_-cc~ Fielc!_wqg_cl, porque CFieldwood pagará a Pemex por -el -uso· de su 
~·~ e ~ _ = ~ = infraestructura,~Per=c; estriétarnente no es_ algo qur:legaTment~ te~gamos -_ -

. :e:-=-~-=- que supervisar nosotros. -
- ----------- --- ---

--------- -- ------ -- - ----- ---- - --

~ :==-'-:-=_=-_=_-e:= =- ··• CO~f\/llSI_QNt\DA _6LM~ /\M(RJCtPORRES LLJNA.- Si quieren-votalTlOS. No,~-
_cc •:__c~ _-_" ~.: =_/ -_:- digo, si quieren \/Ofamof Jo voto contrai :_- __ _ 

---- -------

-= -_ 0 :--=;-_;-_¿,-::=~=--cQMj~[_ü~A~_O_NÉ5_JOR MARTÍNEZ ROM_ERO.: Yo voto_a_favor. -
,-- ------ __ -- --- __ - --------· - --- -- -

.:, . ' :-' :=- : 1 -.-- -:- _- COMISICfNAiSO sERGIO PIM E-NTEL VARGAs.-:=s(esfá;-e~ con-diciones doctor 
.' J'" ]¡'_ --:--:-_-_--~ce:~----: __ :::_: -- --- - -_----- -,_-::-_e-::._-:::_._ '_, . ·--= ~ --_ _: :_-MoreiradeVótar. -=--;.:--:=..: -_-==-:::;=~~=-=-_..- _-. ~ _ 

~ - .. ,. - --- ------ --- - -- --- -- ---- -- ---

- :_-:_=:_:_- COMISIONADO HÉCTOR MOREIRA RODRÍGUEZ.- Yo vofo en contra~ --- --- -------- ------~------ ------- - - -- ----------------

~-:.~;:=..---=--~= =:é-=-c:5-~;~tolVllsíol'TÁoo-NÉSTOlU\/IARTíNEZRóMERO.:_Dc5s eri contra:-•-
---- - --- - - ----- -- -- - -- - - - --- --- - --- ---- - ----- - -- . -

~~~~~ --:=--J=~~~~~j!'~Nªtª~rt~R2~]~.~~-r~~t~~~~Í=yr a_favor. ~Serían_ ~os,d:s. 
--C:-_-.c:::·.----:-:::-_---~---c-_~--=--:-~__:=-:::..:._=--===:--:c_.:-::::::--:::--::..:.'---:_---=--.:.:-_:_-.a.:·.-., ·_ ,,--- -- - - - - -_--- - __ · -- -

;.::-- º2~ _:~ -:-=~-==~ _CQM~IÓ~ADQNÉSTOR MARTÍNEZ ROMERO.- La doctora decide. -
- -- ---- -· 1 - - -

-- ____ =- ::._::::-=:..:_-- 1, 1 ,1 , , • __ _ ~-- - - - -

t, 
. 

' ~ - _-=~-~-~ ~- ~~~=~ COMISIONA~A~~~A ~.~E_R_l~~•~<:_RRES LUNA.- En~ontra .• _ \ 
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Comisión Nacional de 
- Hidrocarburos 

COMISIONADO HÉCTOR MOREIRA · RODRÍGUEZ.- Hubiera preferido 
retirarlo, si todavía se vale. Porque otra vez; a mí me da la impresión qUe 
tomar la decisión, en favor y en contra implica que c:onoces los elementos. 
Yo siendo que noconocemos suficiente los elementos. Yo preferiría 
solicitar al Órgano de Gobierno qúe, en lugar de vaítar, que sencillamente 

. lo pospongamos lo suficiente para tener una comparecencia en este caso 
con el asignatario y entender exacta_mente cómo está la cbsa; que-fue lo 
que yo me sentí medio perdido. Entonces más que votar en contra, es que 
votar en contra es como decir que esto está mal hecho. Pued~ ser que esté 
muy bien hecho, IR que pasa es que no tenemos la información para tomar -

la decisión. 

COMISIONADA ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.- O sea, tocio lo que nos 

d-ieron no están los elementos para que nosotrns vot.emos. 

COMISIONADO NÉSTOR MARTÍNEZ ROMERO.- Mi planteamiento es que es·: __ -

información que no es parte del plan. 

COMISIONADA ALMA AMÉRICA PORRES LUNA.- Poi· eso. 

CbMISIONADO NÉSTOR MARTÍNEZ ROMERO:: Para mí sí, por eso es que 
mi voto es en favor. Por eso era tan importante pues hacerlos comentarios. 

COMISIONADO HÉCTOR MOREIRA RODRÍGUEZ.- Propongo que se vote si lo 
posponemo_s. En lugar de aceptar o- rechazar, es_ aceptar o posponer. ¿Se 

- vale? 

· SECRETARIA EJECUTIVA CARLA GABRIELA GONZÁLEZ RODRÍGUEZ.- Retirar · 
·el tema. 

COMISIONADO HÉCTOR MOREIRA RODRÍGU-EZ.~ Retirar el tema; sí. 
- - - 1 -- -

COMISIONADO NÉSTOR MARTÍNEZ ROMERO.- Es tjue_es lomjsmo, qÜeda 

lo que diga la doctora porque finalmente dos, dos, 'pues ella d_ec:ide: 

í, 
'/ 

COMISIONADA ALMA AMÉRICA POR RES LUNA.- O sea, yo sípropondría que 
se retirara para tener los elementos y que fuera pres7ntado de una m-ejor 
manera, no como lo presentamos en esta sesión. 
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-=--º- -. ":=~-~- :::_Jerm1nos que a cont1nuac1on se transcriben: - - _e ___ - _ 
_ --=.::..._-:.______:_:_----=--- ..:.. --- ~--·=----=---- - -..:_:-· -~~ ,. .· . . - -
--------------- - ---- -- --?---:-~~:~~~~ -~~~•ucOMISIONA~A ALl".l~ ~~ÉRICA PORR~S LU~A-~ MaesJro Silva, ~orJavor. _-
- - - ---~- --_..:__:·:=_ __ ,,- --.. ·'.; :=-.- - - - -_ -- -- -- ~ --

- - -- - ·_ DIRECCIÓN GENERAL DE AUTORIZACIONES DE EXPLORACIÓN, MAESTRO 

, - _e-_:_-:.::· _ HÉCTOR SIL VA GQ_NZ-'&LEZ.~ ·~~en_as t~rd;~ Co111isiClnada_, Co-mís_ionados. En 
-- ---------

-- - -- - - - - ----

--------- -- - --------- --- --- -------- - ---- -
--- -- -- -- - - ----- -

~··. 

_-__ - j -_ 
.(!¡' -_ 

~ r--~ 



Comisión Nacional de 
Hidrocarburos 

esta ocasión traemos para su consideración la solicitud de autorización 
para la perforación del pozo exploratorio terrestre Treviño-2001EXP del 
operador petrolero Newpek Exploración y Extracción, S.A. de C.V. En la 
siguiente diapositiva. 

Lo que podemos observar es el fundamento legal para la autorización de 
perforación de pozos, la cual se basa en la Ley de Hidrocarburos que faculta 
a la Comisión para emitir las autorizaciones de perforación de pozos; la Ley 
de los Órganos Reguladores Coordinados en Materia Energética, donde se 
establecen las atribuciones de los Órganos Reguladores; el Reglamento 
Interno de la CNH, en donde se establecen las facultades para el Órgano de 
Gobierno y para cada una de las Direcciones Generales de esta Comisión; 
y los Lineamientos de Perforación de Pozos, en donde se establecen los 
requisitos y procedimientos para la autorización de la perforación de 
pozos. 

En la siguiente diapositiva lo que podemos observar es los datos generales 
del pozo. El pozo pertenece al contrato CNH-R02-L03-BG-02/2017 firmado 
el 8 de diciembre del 2017 bajo la modalidad de lice?ncia entre el consorcio 
Newpek Exploración y Extracción, S.A. de C.V. y Verdad Exploración 
México, S. de R.L. de C.V. y la Comisión Nacional de Hidrocarburos. Su 
vigencia es de 30 años a partir de la fecha efectiva y considera el área 
contractual BG-02, la cual está ubicada en el estado de Tamaulipas y cubre 
parcialmente los municipios de Río Bravo, Valle Hermoso y Matamoros. 
Geológicamente se ubica dentro de la Cuenca de Burgos. 

La clasificación del pozo es 103 pozo exploratorio en un nuevo yacimiento. 
Tiene como objetivos geológicos el Oligoceno dentro de las secuencias FM-
19 y FL-09 que van de 2,473 a 2,487 metros verticales bajo mesa rota ri a de 
la formación FM-19 y 2,767 a 2,792 metros para la formación FL-09. El tipo 
de hidrocarburo que se estima con la perforación de este pozo es gas y 
condensado de 55 grados API. Las presiones y temperaturas de los 
objetivos son de 74 y 83 ºC para la formación FM-19 y FL-09 y de 4,266 y 
de 3,825 psi para las mismas formaciones respectivamente. El pozo es 
vertical con una profundidad total programada de 2,984 metros verticales 
bajo el nivel del mar. Para la perforación se estiman 15 días del 2 al 16 de 
diciembre y 8 días para la terminación del 16 al 24, con un costo de 
2,500,000 dólares aproximadamente, siendo para la perforación 
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:--~ "~:
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- ..; ~:..=-
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, _ ,- , pozo que está J~_ll el centro del área•:contractual con los límites, las 

- :: ' -- --~ -:__· .distancias-del pozo. ÁI Norte, ~iendo 2~1k~, al Sur 4.7 km, al Este 10.5 km 
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-_ -~fsi:l e~cierré Contra fa11a.~Perclbásicamente es un anticlinal con cierre ---------- - - -

. , ':'-~~=~~~~~-propio y alfste ci~rre,contrajalla, _ _ ___ __ 
- _;_~ --:-e:-=-::-------=- - - -

_::::.:::.=:ce_:=-=---> _f-=.J:nla 1i~il_si~rnicas_e pueR_en ób-servar !o~po~6s de correladon, elTreviñ-o-
- ,.:: •• :-~~=:- 0 ~=~--_-;ccJ_1_1;élTreviño-306DEL, Treviño-LJ.20,Treviño-305DEL y Treviño~212 y en el 
~~~c:c -=--;;-i=_l:'.=-_ centroel¡:iozo Trevifío~20:Q_1_E)(_P con sus objetivos. El objetivo primario, que . 
_-_ ;__~,;;_=:.c:cc,~-"."-;:-: :_"'-="'-:es la arena ~n "es!_~ caso exploratoria~ es la arena Fl.-09 y la secuencia FM- --
:-~ -_ c..::_--¿:_=- é /' -~- _ 19-quetarnbién _es un-ob]etivo, pero este objetivo es secundario del pozo.-_. -
}:2.- =t=--=- =0-~LEi:iLaj°lgQlí~te~diapositiva 1o que poderno~ observar es propiarnent~ v_a el -
\-:-;~=~:c~~-:=-_-__ ""=;--:di;e_ñodel pozo. i.,' '· i :: -= 

.,,, 

---,---.. . 

. - -

-- - -

. . -
-_ - - . . 

A I . lv -
------ --

- ------------------- --

En la parte izquierda observamos la columna geológica, en la parte central 

5 
._=_• -_-

el estado mecánico, es un pozo muy sencillo, son solo dos tuberías de _. _,, -
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revestimiento. Y en la siguiente track lo que po:demos observar es la 
ventana ~operativa, la presión de j:Joro que está en i·ojo, la línea negra que -
es la curva de densid,ades programadas para la perforación del pow, la 
curva roja, bueno, un poco guinda es la de inicio d,e pérdida, la azul es la 

- curva de fractura y_la rosa es la curva de sobrecarga. Son dos tuberías de 
revestimient-o. La primer tubería de revestimiento es una de 9-5/8", una 
tubería de revestimiento de diámetro 9 5/8", J-55, 36 #/p asentada a 500 

- - metros. -Es la tubería superficial, cuyo objetivo es aislar los acuíferos 
superficiales y permitir la instalación del sistema de preventores para la: _ 
perforación de la siguiente etapa. La siguiente tu be.ría de revestimiento es 
una tubería de diámetro 5 1/2", grado-N-80, 17 #/p, rosca BCN asentada 

-: hasta la profundidad total de 3,005 metros des_arroilados. 

En la siguiente diapositiva lo que -podemos observar son- los elementos de 
evaluación, el cumplimiento del artículo 32 de los Lineamientos de 
Perfora_ción de Pozos y el artículo 39 de la Ley de los Órganos Reguladores 
Coordinados eri Materia Energética. Por lo que respecta al 32 de los 
Lineamientos de_ Perforación de Pozos, se -verificó cada uno de los 

_ requisitos que se establecen en el artículo 27, los· cuales dan respaldo y -
soporte técnico para la selección del diseño del' pozo'. Y se _verificó la_ 
acreditación de los elementos que permiten alcanzar los-_ objetivos -
geológicos, así como de los elementos que preserven la integridad del pozo 
durante su ciclo de vida. Este pozo está cons-iderado en _ el Plan de _ 
Exploración aprobado por medio de la resolución CNH.E.11.004/19 del 25 _ - -
de febrero del 2019. Este está considerado dentro del Plan de Exploración. -

_ Por lo que respecta al artículo 39 de la\ey de los Órgan~s Regulador~s, con 
la perforación de e_ste pozo se acelerará el desarrollo del conocimiento del_ -_ -

-potencial petrolero del país. Y en caso de que sea exitoso, se contribu_irá a -
la reposición d~_r_eservas de hidrocarburos cornq g,irantes de la seguridad 
energética de la nación. Y en ambos casos, la · Direcció_n General de 

_ Autorizaciones de Exploración verificó que se utilizara la tecnología 
adecu-ada p_ara la perforación de este pozo._Esto_es _todo Comisionados, -

COMISIONADA ALMA AMÉRICA PORRES LUNA~~ M_uchás gra~ias maestro 
-_ Silva. ¿Algún comentario?Comisionado Martínez. 

COMISIONADO NÉSTOR MARTÍNEZ ROMERO.- Muchas gracias. Podríamos 
poner la lámina 6 por favor. La lámina 6 nos presenta el diseño del pozo y 
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- ::- CoinisiórfNacional de ~ -~--::: __ -_/:...~- -~ ., - • r -

---~i~oc<!_r~ul"OJ_~-~~~~t:=~-- - -~-:-- --- --=--· +_ 

~ .-"é -:_- ::-_:=-::-c~.=:,~---~tiene solamente dós tuberías de revestimiento, la TR de 9 5/8" que llega a 
-'--=~:::~~~_::~.~_=::" 500)netrós (.d-e_sp.~é; _· hasfa _er 2,984 que es una -TR de_ 5 -1/2". 
•-•- =-c:=-c-= ~=-=:_ =::=° _ DefinitivarT1ente creo que_el veredicto que ustedes están dando o-el-análisis 
--- ~~~ ~ ·<·"---~= que están_dan~_oescorr~cto. Os~a,r~a-lmente la i~tegrid1d estápues muy 

-- - - - ----=bie-n._¿N_o?Pero yo ª'e_o quiruna de las recomendaciones posibles para los 
- _ce = ~:-e 'operadores, aunquéesfe caso es ele licencia, como que no nos deberíamos 

1!·; '· ·, -- --, de preoctip-;;¡r porque ellos gastan; pero creo que sí tenemos que hacerlo, 
t ,,:__ce-=---=-- _----,-_ .:-e~~-:::._.:-_·--:_·- · - --e---:-_-- - _-,-- -- -- - -- -- , 

- :· : ': ~. - •~ :•~ es que no incrementaran tan fuerte la densidad del lodo. La incrementan, 
--~--~- = --~ '-_---~~/:~:e luego que.1;,;Jl~ la primera iub_erf¡¡ ele _c:J 5/8,,: _s_e va.nináemenfando muy 

::-=~ •7-- '=•:;-~fuertemente la densfdad \¡ eso significa u_n_detrimento ei1 el ritmo de_ 
-=-•·' ==-;c.:=-:-~~---.; penetración:-c: ~- e -- ~=.~'=c:.::c ~~- =- -

-- ------- - - - ------ -- -
- --- ----- -- -- -- - - -

----~~ _:__. - __ '=-:,_:No podemos, no es algo-qüevaya en contra de los lineamientos,-eso 
::~ :::-,~~~-=-::. :: simpleme~te una recoinendadón d~ qüe ojalá pudieran ir más cercano a 
=cC ~::, '-c. ¡=e::--~~ i=- ~'ª presió_n.de p<Yro que es la roja, de-taTforma que pudieran maximizar el ~=- ~ _, .-.~~- --~ritmotle-:-penetración y b~jar',los costos. y esa es nuesfra función cómo 
='~~'- •0==-=_ --- Comisión Nacional de'Hidrocaí"buros,'ser los s~cio~ de fas operadores de,;..._ -
~ ~ -_..; ':-=-..:=:.-=;; _tarfor~a-qi.ie poda~~s eri algún- momento dar reco-mendaciones en -el 
- - - - -- ---_• - ---·~----~~~::-_;entido clie.~lgo!que-pudi~r~ hacer-que baja~an los costos. Entc5ílcesy~ c:reo 

=-~----:=:c_~iI :f:':'-::qu_esubir~o_~~15. Viene de 1.ofa _1,.15. ¿l'J_o?_D1:_ahíde 1.1~ no se alcanza -
a ver, pero lo llevan, corno a 1.3. ¿No? Después en poquitos metros, hasta-

¡~;~~--.:..~ _::c:_~,C 1,dcfo mei:i-os,ya andan co_mó 1.5,.sj~n_go -que lªs presiones de poro 5011_ -

-~ ~
0
~'- ,e '.t"; ::_mu_c_ho más bajas. Cuando_la presló11 ~e lodo_ es mu\f alta, no permite que 

- - - -- -- ~ - =-= los recortesdg:labilr:_r1=_nc1 rápii:lamente puedan 111_c>verse hacia la superficie 
-. - ~- _:: - ~ - yeso redL¡-ceel ritmo i:le pen~tración. Perome parece que es muycorrecto 
: : ,-, . lo que ustedes cbncluyen,-pero a lo mejor sí sea conveniente hacer este 

·._ }e_~"~=:."¿-::: =tipo de_comentariotalJinal; qué segúramente ustedes lo vieron, per~ no 
q,=~~ ?i"--:-- ~~::C7cÍ ~lantean-po~que finjlmente al~_u_ien-pue~_e d~cir; "l:>ueno, e5.cci qué· 

-- __ _ importa, si ___ e~~n::c_óhQª-tC?---q~-liceri~ia;:-que h-agan lo~que se les pegLie la 

~ -- :.'t~-cc_~ -~0 --:-:.. gan<1-:~_F'e_ro fr~ogue-debernos de_cuiaar_ iambién_a los operadores. ¿No? 

~~=~#-!-_~Jj~~~~~~-~~~:~---=-~-: -- e_ - -----

.... ·. . ¿: 
~:~~~~ I .~..:: :=--:--_ _(Ol'JIISICJI\J_AD_A A¡_IVIJX_ AM_ÉRICA P

0

ORRES LUNA.e Muy bi~n: ¿Algún otro -
'-=:E~:- :~'-~--.=:comentario Comisionados? ·.secretaria~-nos haría' gl favor de - leer la 

~"~c.~:;, ~ec=s-~~~prOpuesta-de-acue-rcfci.':/'; ~--~~ -
_ _____:;::__--::::-=-~=--=:'._--= =-:..:----- 11'' 
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No habi~ndo más comentarios, el Órgano de G~b,ierno,-por unanimidad, 
adoptó la Resolución y el Acuerdo siguientes; : 

RESOLUCIÓN CNH.E.61.003/19 

Resolución por la que la - Comisiórn Nacional de 
- Hidrocarburos emite la autorización a Newpek Exploración -

- -

y Extracción, S.A. de C.V. para realizar la perforación del 
- - - -

pozo exploratorio terrestre Treviño~2001EXP. 

ACUERDO CNH.E.61.004/Jl9 

Con fundamento e-n los-artículos 22, fr-acciones 1, 111, X y 
XXVII de la Ley de los Órganos Reguladores Coordinados en - -
Materia _ Energética, 36, -fracclón I<de- la Ley de 

- Hidrocarbu_ros, así como 13, fracción __ IX,- letra a. del 
Reglamento,- Interno de - la Comisiórn Nacional de• 
Hidrocarburos, el Órgano de Gobierno,_ por unanimidad, 
emitió_ la Resolución por la que se autoriza a Newpek _ 
Exploración y Extracción, -S.A. de C.V.· para realizú la" 
perforación del pozo exploratorio terrestre Treviño~ 
2001EXP .. 

No habiendo más asuntos que tratar, siendo las 13:38 horas del día 15 de 
--_" octubre de 2019; la Comisionada Parres dio por tEirminada la Sexagésima --

-- Pri_mera Sesión Extraordinaria de 2019 y agradeció a los presentes su 

lí 
asistencia y participación. ' - - -
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-_La presente act.a- se firma y rubrica al margen de todas susfo}as por los :, .. 
Comisionadós que en ella intervinieron, así como por Tá Secretaria" -'

Ejecutiva. 

Alma Améri 

-/':/ /, . . 

--
r Martínez Romero 
Comisionado 

-. . 7 le.:t:: ft·>c:,,,__ _;,e_ -e_ 

Sergio Henrivier Pimentel Vargas" 
_Comisiona!lo · 

. "·- Héc_tor More ira Rodríguez 0 -

· Comisionado 

Carla Gabr 
Secretaria Ejecutiva 
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